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CHICO AMARAL — I
A Prefeitura de Campinas re-

aliza, no dia 27 deste mês, às
9h45, no saguão do Paço Muni-
cipal, a cerimônia de abertura da
exposição de fotos e lançamento
do livro “Bilhete verde para a de-
mocracia - Chico Amaral, uma
biografia política”. O convite para
o evento, em nome do prefeito
Dário Saadi, atribui a autoria das
fotos e livro ao próprio prefeito
Chico Amaral — a conferir.

CHICO AMARAL — II
A data da abertura da exposi-

ção, 27/01, forma uma tríade com
outras duas datas marcantes na
vida e história de Amaral, ex-pre-
feito de Campinas e ex-deputado
constitucionalista, uma das perso-
nalidades mais relevantes da his-
tória política e administrativa da
cidade: o dia 29/1, data do nasci-
mento de Chico, no ano de 1922, e
o dia 28 de janeiro de 2016.

CHICO AMARAL — III
O bilhete verde do título do li-

vro e da exposição de fotografias,
embora tenha muito a ver com a
luta vitoriosa de Chico Amaral nos
anos 80, pela redemocratização do
país, alude mesmo é um hábito que
o político cultivou, nas duas vezes
em que foi prefeito de Campinas,
de comunicar-se com seus secretá-
rios por intermédio de bilhetes es-
critos em papel da cor verde. Era o
whatsapp do saudoso prefeito. (de
José Caprânico, com dados do
Correio Popular de Campinas).

VIÚVA
Tem viúva nova na cidade,

fala-se. Porém sem direito a pen-
são. Logo, essa viúva terá que vol-
tar ao trabalho. Quem observar vai
ver que as lives retornaram mais
agressivas. Com viúva aracnídeo
(isso mesmo?), não se brinca.

BOLSA FAMÍLIA
O pagamento do auxílio que

volta a ser chamado de Bolsa Fa-
mília e foi iniciado nesta quarta
(18). O valor mínimo de R$
600,00 será mantido e o adicio-
nal de R$ 150,00 por criança de
0 a 6 anos, prometido pelo presi-

dente, ainda não será incluso. Co-
meçam a receber o auxílio os be-
neficiários que têm o NIS termi-
nado em 1, e segue uma sequên-
cia até o dia 31 de janeiro, quan-
do receberão os que possuem o
último dígito definido em zero.

TAQUARAL — I
O Capiau, idoso e cansado, tem

acompanhado com muita tristeza
o fim do uso do Campus Taquaral
pela Unimep, que agora terá os cur-
sos no Campus Centro. Não é só a
comunidade acadêmica que perdeu,
Piracicaba perdeu um espaço enor-
me, um prédio bonito, é bom fri-
sar, com três teatros (um deles ao
ar livre), com piscina olímpica e
uma estrutura de salas de aulas.

TAQUARAL — II
Nas mídias sociais, o senti-

mento é de tristeza. Mas fica a
pergunta: não seria hora da clas-
se política se unir em torno de
buscar parcerias, seja com a USP,
ou com a Unicamp, universida-
des que já contam com campi na
cidade, ou até mesmo com a
Unesp, ou ainda com alguma fe-
deral, para que se ocupe o Taqua-
ral dentro daquilo que ele foi cons-
truído, que é a geração de pesquisa
e conhecimento?!? Afinal, todos
perdemos um espaço de forma-
ção profissional e de lideranças.

TAQUARAL — III
Fica lançado o desafio ao pre-

feito Luciano Almeida, através da
Fumep (Fundação Municipal do
Ensino de Piracicaba), assim
como para deputados estaduais
com domicílio eleitoral na cida-
de, assim como federais, na re-
gião, e vereadores – inclusive,
vale lembrar que a Câmara tem
um Fórum em Defesa da Unimep,
criado pelo ex-vereador Matheus
Erler, e que poderia instrumenta-
lizar uma luta para que a região
não perca o campus Taquaral.

HORAS
O ex-prefeito Barjas Negri

(PSDB) teceu fortes críticas ao go-
verno Luciano Almeida (sem parti-
do) em programa de uma hora en-
trevistado pelo seu partidário Ale-
xandre Neder, da Rádio Educado-
ra. Opositores ao ex-ministro da Saú-
de falaram, a este idoso e cansado
Capiau, que precisariam de outras
três horas para falar dos problemas
que herdaram da sua administra-
ção. É a corrida se acelerando!

COM O PRESIDENTE DO PL
O deputado estadual Alex de
Madureira (PL) esteve na ter-
ça-feira, 17, em Brasília, en-
contrando-se com o presiden-
te nacional do PL, Waldemar
Costa Neto, quando discutiu o
cenário nacional e as perspec-
tivas regionais. O PL tem uma
resolução interna, determinan-

do que o partido lance candi-
datos majoritários em 2024
em todos os municípios brasi-
leiros com mais de 200 mil
eleitores. Piracicaba enqua-
dra se nesse perfil e Alex ficou
incumbido de acionar os par-
tidos na região que puderem
comportar a nova resolução. 

COM O MINISTRO PADILHA
Walmir Siqueira, Rosilene
Corrêa, Alexandre Padilha e
a deputada estadual Profes-
sora Bebel, após audiência
no Ministério das Relações
Institucionais, em Brasília,
esta semana, quando a par-
lamentar petista discutiu a
atuação do governo do presi-

dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e as políticas públicas vol-
tadas a Piracicaba e à Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). Hoje, a deputada Pro-
fessora Bebel é a mais des-
tacada interlocutora de Pira-
cicaba e Região com a cúpu-
la da República. A5 e A9

Ciesp Piracicaba registra alta
de 25,2% nas exportações

Resultado inclui o comparativo de janeiro a dezembro de
2022 em relação a 2021; Piracicaba é 8a no ranking da região

A regional do Ciesp Piracicaba
teve um crescimento de 25,2% no
resultado de exportações de janei-
ro a dezembro de 2022 comparado
ao mesmo período de 2021, passan-
do dos 2.424,3 bilhões de dólares
do ano passado para os atuais
3.034,4 bilhões de dólares, ou seja,
um montante de 610,1 de dólares
milhões superior a 2021. A regional
é composta por Piracicaba, Aguas
de S. Pedro, São Pedro, Santa Ma-
ria da Serra, Charqueada, Laranjal
Paulista, Rio das Pedras e Saltinho.

Os principais produtos expor-
tados foram máquinas, aparelhos

e instrumentos mecânicos (60,6%),
açúcares e produtos de confeita-
ria (12,4%) e produtos químicos
orgânicos (6,6%). No período
analisado, os principais destinos
das exportações de Piracicaba fo-
ram Estados Unidos (35,8%),
México (4,5%) e Argentina (3,9%).

Já as importações somaram
US$ 2.987,2 (bilhões), o que signi-
fica um crescimento de 11,2 % frente
ao mesmo período do ano passado
que foi de US$ 2.670,5 (bilhões).
Por outro lado, as importações da
regional se concentraram em má-
quinas, aparelhos e instrumentos

mecânicos (46,1%), veículos auto-
móveis, tratores (13,7%) e máqui-
nas, aparelhos e materiais elétricos
(13,5%). Por sua vez, as compras da
regional tiveram como principais
origens Estados Unidos (29%), Co-
reia do Sul (25,1%) e China (15,3%).

“Notamos que do início do
ano de 2022, até o momento,
houve uma diminuição no per-
centual das importações, caindo
de 22,2% em janeiro para os atu-
ais 11,2% em dezembro. No que-
sito das exportações o percentual
de crescimento foi bem mais expres-
sivo, saindo de -1,2% de janeiro para

os atuais 25,2% em dezembro”,
analisa Homero Scarso, gerente
regional da Ciesp Piracicaba.

A regional do Ciesp em Pira-
cicaba fechou o ano de 2022 na
casa dos mais de 3 bilhões expor-
tados, isso é um aspecto muito
positivo, contribuindo para o de-
senvolvimento regional, aumento
da renda, manutenção do empre-
go, e a atração de novos investi-
mentos em Piracicaba e região.

Do resultado apresentado das
39 diretorias do Ciesp no estado,
Piracicaba se encontra na 8º posi-
ção de valores US$ de exportação.

Divulgação

MAPEAMENTO DO ENXOFRE
A Semuhget (Secretaria Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial) e Guarda Civil realizaram sobrevoo de dro-
ne para mapear a região que circunda o ribeirão do Enxo-

fre, no bairro Jardim Itapuã. Mapeamento buscou compre-
ender e identificar os pontos que transbordaram, a origem
da cheia do ribeirão e qual afluente mais jorrou água. A6

DivulgaçãoAssessoria Parlamentar

VOLTA ÀS AULAS
Fiscais do Procon olharam
atentamente os preços dos
materiais escolares duran-
te operação para fiscalizar

l ivrarias e lojas que ven-
dem produtos para a volta
às aulas. A ação segue até
o final do mês de janeiro. A3

Isabela Borgese
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Coluna Espírita

A obsessão espiritual
pode provocar doenças?

Alvaro Vargas

Conforme Allan Kardec (A
Gênese, cap. XIV, item 45),
 "os Espíritos maus pulu-

lam em torno da Terra, em con-
sequência da inferioridade mo-
ral de seus habitantes. A ação
maléfica desses Espíritos faz par-
te dos flagelos que a Humanida-
de se debate neste mundo. A ob-
sessão, que é um efeito dessa
ação, como as doenças e todas as
atribulações da vida, deve, pois,
ser considerada como provação
ou expiação e aceita como tal".
Vivemos em permanente conta-
to com Espíritos, interagindo com
eles através dos nossos pensa-
mentos, cujo efeito pode ser be-
néfico ou maléfico conforme o
nível moral dessa combinação.
Quando ocorre a obsessão, Allan
Kardec (O Livro dos Médiuns,
cap. XXIII, item 237), cita que se
trata de "um processo comum na
nossa Humanidade devido à im-
perfeição espiritual que caracteri-
za a maioria dos habitantes do
mundo em que vivemos. Entre-
tanto, é praticado unicamente pe-
los Espíritos inferiores, que pro-
curam dominar a sua vítima, pois
os Espíritos bons não nos impõem
nenhum constrangimento".

O Espiritismo esclarece que
a morte física não modifica mo-
ralmente o indivíduo. Aqueles
que na Terra se conduziram
atrelados aos vícios e aos desre-
gramentos morais, regressam
enfermos para o mundo espiri-
tual, onde permanecem em so-
frimentos expiatórios até serem
resgatados e obterem uma nova
oportunidade reencarnatória.
Esses Espíritos, caso sejam atra-
ídos para junto de nós, podem
provocar enfermidades letais. O
Espírito Manoel P. Miranda
(FRANCO, D. P. As trilhas de
libertação), cita que "a energia
deletéria do obsessor pode
transmitir os sintomas das en-
fermidades que o levou à desen-
carnação, atacando os órgãos
correspondentes do obsediado e
contaminando-o com a mesma
doença". Miranda ainda nos in-
forma que quando se encontra-
va reencarnado na Terra e au-
xiliava nos trabalhos de desob-
sessão nos Centros Espíritas,
conheceu diversos casos de pes-
soas que apresentavam enfermi-
dades físicas, cujas causas esta-
vam nos distúrbios provocados
pelos Espíritos obsessores. En-
tre essas enfermidades, obser-
vou nos pacientes a tuberculose
pulmonar e laríngea, úlceras
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Fabio T. Lazzerini

Um lugar muito
especial. Assim
resumo minha

opinião sobre Artemis.
O Domo Geológico de
Artemis é uma feição
geológica rara de mo-
vimentação tectônica
recente (~50 milhões de
anos atrás), em rochas sedimen-
tares da Bacia do Paraná, como se
fosse uma gigantesca bolha, for-
mada a aproximadamente 1 qui-
lômetro de profundidade. O arti-
go científico Estudo das estrutu-
ras do embasamento da confluên-
cia do rio Tietê e Piracicaba, gravi-
metria terrestre e satélite, de Arbi-
eto & Yamamoto, no site da Socie-
dade Brasileira de Geofísica, dá
mais detalhes sobre o domo.

Este fenômeno natural trou-
xe consequências diferenciadas
na geografia e na história desta
localidade, inserida na depres-
são periférica da geomorfologia
paulista. Ao ponto de resultar em
dois proeminentes meandros no
caminho do rio Piracicaba, onde

maiores profundida-
des e a calmaria das
águas possibilitassem
bons locais de aporta-
gem e pesca. Assim, aí
se encontram relevan-
tes sítios arqueológi-
cos, intensa atividade
silvícola e peculiar his-
tória local do desen-
volvimento sócio-eco-

nômico de Piracicaba e região.
Podendo exemplificar: o Por-

to Fluvial João Alfredo, a ponte
de ferro e o terminal ferroviário,
as perfurações em busca de petró-
leo (anteriores e durante os traba-
lhos da Paulipetro, desde 1950) e
a preciosa ocorrência de água sub-
terrânea como uma fonte hidro-
mineral com enxofre alcalino de
potencialidades medicinais.

A origem da denominação
local "Artemis" se explica aqui
pela notória presença da plan-
ta "artemisia vulgaris", obser-
vada antigamente em meio aos
trilhos dos trens deste impor-
tante terminal bimodal ferroviá-
rio/fluvial. Tal erva, considera-
da popularmente de potencial fi-
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tomedicinal (com benefícios mais
evidentes para as mulheres).

Provavelmente explicando
o nome desta planta estar rela-
cionado à Deusa Ártemis, que
na mitologia Grega, tem dois
significados: Deusa da caça e
da vida selvagem, que recebeu
ramalhete desta planta, ou,
Deusa Oceânida, assistida por
60 companheiras olímpicas, pos-
suidora de templo e de eviden-
tes correlações com as águas.

Hoje, vale ressaltar a inédita
e carinhosa atenção desta gover-
nança, pelos poderes Executivo e
Legislativo, para Artemis, como:
levantamento de inventário patri-
monial (natural, histórico, cultu-
ral e imaterial) de valores excep-

cionais universais (Unesco,
IPHAN), realização pioneira no
município em EAD (educação
ambiental e patrimonial), projeto
de parque linear (Projeto Beira-
Rio), possibilidades para usos da
água mineral desta fonte em PIC
(prática integrativa e complemen-
tar do termalismo social/creno-
terapia) previstos pelo Ministério
da Saúde, organização de argu-
mentos para classificação como
uma Estância Hidromineral Pau-
lista (DADE/SP) e portfólio de
atratividades como polo turístico
regional nos segmentos de natu-
reza, aventura, rural, náutico/
fluvial, bem-estar e saúde.

Por fim, vale ressaltar a for-
ça de Artemis, nome escolhido
para a mais recente missão da
Nasa, que pretende, inicialmen-
te, pousar a primeira mulher e a
primeira pessoa negra na Lua.

———
Fabio Tadeu Lazzerini,
geólogo, assessor da Se-
muhget e membro do
grupo especialista em
bem-estar e saúde na
natureza IUCN-WCPA

gástricas e duodenais, distúrbi-
os cardíacos e do aparelho di-
gestivo, cardiopatias graves, pa-
ralisias, neoplasias malignas e
doenças oculares. Todas essas
doenças, provocadas pela emis-
são de fluidos enfermiços pro-
venientes dos obsessores, que ao
infiltrar continuamente nos ór-
gãos, descompensavam o seu
ritmo celular e funcional, pro-
vocando a sua degenerescência.

A nossa interação com o
mundo invisível depende de
como nos conduzimos nas expe-
riências que a vida nos apresen-
ta. Conforme Bezerra de Mene-
zes (A loucura sob novo prisma,
cap. III), "o uso que fazemos do
nosso livre arbítrio, na repulsão
de uma causa perturbadora,
pode ser eficaz ou inútil, confor-
me a natureza dos nossos senti-
mentos. Se forem bons, a nossa
resistência rechaçará todos os ata-
ques inimigos. Se forem maus, se-
rão ventos a auxiliarem as corren-
tes do inimigo". Para estabelecer
uma sintonia conosco, os Espíri-
tos obsessores necessitam que
exista um ponto de afinidade,
estabelecida pelos nossos vícios e
conduta moral equivocada, e/ou
iniquidades praticadas em exis-
tências pregressas. Conforme o
Espírito André Luiz (XAVIER,
F.C. Ação e Reação, cap. 4) "a
criação de Deus é gloriosa luz.
Qualquer sombra de nossa cons-
ciência jaz impressa em nossa
vida até que a mácula seja lava-
da por nós mesmos, com o suor
do trabalho ou com o pranto da
expiação." As faltas que comete-
mos em outras existências, mes-
mo que agora estejam amortiza-
das pelo esquecimento provisó-
rio da reencarnação, são fontes
de atração para os Espíritos ob-
sessores. Segundo o Espírito Ma-
noel P. Miranda (FRANCO, D. P.
Painéis da Obsessão), "a culpa,
consciente ou inconscientemente
instalada no domicílio mental,
emite ondas que sintonizam com
inteligências doentias, habilitan-
do-a a intercâmbios mórbidos".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

A conta vai chegar
José Renato Nalini

Civilização é outra
coisa. A Europa
 sabe que o

aquecimento global é
a mais perigosa ame-
aça que paira sobre a
humanidade.  Por
isso a União Europeia
adotou normativa
para proibir que produtos liga-
dos ao desmatamento sejam
adquiridos em seu território.

Isso inclui café, carne bovi-
na, soja, madeira, cacau e outras
comodities produzidas no Brasil.
A lei exige prova concreta de di-
ligências que comprovem a sus-
tentabilidade de toda a cadeia
de suprimentos. O Parlamento
Europeu leva a sério a questão
ambiental e responde ao anseio
de todas as pessoas que se preo-
cupam com o futuro da vida
neste maltratado planeta.

Uma excelente notícia é a de
que outros artigos derivados da-
queles primeiros explicitados
também entram na proibição.
Papel, chocolate e couro, por
exemplo. E há uma cláusula per-
mitindo a inclusão de outros, a
partir da evolução das técnicas
de desmatamento, que sempre
estão à procura de falhas ou la-
cunas normativas para continu-
ar o extermínio da floresta.

Essa legislação é celebrada

como marco histórico
para as florestas, prin-
cipalmente para a Ama-
zônia. Vibram com sua
aprovação o Observa-
tório do Clima, entida-
de que congrega seten-
ta e sete organizações
vinculadas à preserva-
ção ecológica. O cerco
para a questão do des-

matamento, que foi acelerado no
Brasil nos últimos anos, com a
"soltura da boiada" no nefasto
encontro de abril de 2020, des-
pertou o Primeiro Mundo.

A esperança dos brasileiros
é a de que, além de "desmata-
mento zero", tenham início as
operações de reflorestamento,
para repor o bilhão de árvores
exterminadas no país. O passo
inicial da União Europeia terá
sequência com legislação análo-
ga a ser produzida pelos Estados
Unidos e pela China. Aqueles que
compram nossas comodities
mandaram recado muito claro:
ou se leva o aquecimento global a
sério, ou a balança comercial so-
frerá grande baque. E como o di-
nheiro é a única linguagem com-
preendida por aqueles maiores
detratores do verde, talvez a men-
sagem ecoe no bolso dos que só
querem lucro, apesar de contri-
buírem para o final da aventura
humana sobre o planeta Terra.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Democracia restaurada, País revivido!
José F. Höfling

Os primeiros atos
 do novo gover-
no teve como

escopo central a pau-
ta socioambiental
para a gestão que se
inicia e para o país de
modo geral. A aten-
ção voltada  ao meio
ambiente desde o início de-
monstra ir de encontro à um de
nossos maiores problemas até
agora negligenciados... Saudamos
e elogiamos o respeito ao meio
ambiente por esse novo governo,
cuja atenção e respeito a esse as-
sunto é, e sempre deverá ser ob-
jeto de nossa maior atenção.

Vários decretos assinados
pelo Presidente já em sua posse,
como a criação do Ministério dos
Povos indígenas, medidas de com-
bate ao desmatamento e à conser-
vação da Amazônia, assim como a
revogação de incentivos ao garim-

po na região demonstra
um cuidado maior com
a política de destruição
de nossas florestas, bio-
mas e seus povos origi-
nários nessas regiões.
Ainda há muito o que
se fazer...mas essas ati-
tudes iniciais já expres-
sam uma convicção do
significado maior dessa

matéria para o nosso país. Em adi-
ção, novas regras para o Conama
- Conselho Nacional do Meio am-
biente e do Consea - Conselho de
Segurança Alimentar, apontam
para uma restauração da partici-
pação social na política de assun-
tos que afetam o nosso País!

Para a ministra Marina Silva
recém empossada, desmatamento
zero e justiça climática vai de en-
contro às nossas prioridades soci-
ais essenciais para a nossa sobre-
vivência como povo neste lado do
planeta...e já se iniciou com as
mudanças dos nomes da pasta
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para Ministério do Meio Ambien-
te e Mudanças climáticas, de-
monstrando uma preocupação
nítida com a gravidade da situa-
ção e dá início às discussões so-
bre esse importante assunto no
Brasil e no restante do planeta.

A palavra de ordem no mo-
mento é a "reconstrução" de um
País atolado em políticas que ig-
noraram totalmente o que aca-
bamos de expor, principalmente
em relação ao meio ambiente!
Outros assuntos de ordem soci-
al, política, educação e saúde
tem tido a mesma guarida pelos
respectivos ministros que já fa-
zem parte desse governo os
quais tem expressado a sua pre-

ocupação do que isso represen-
ta para a saúde de nosso País…

Com a democracia restaura-
da, saímos de um abismo que nos
colocaria junto de republiquetas
condenadas a viver sob o domínio
da inconsequência política e até
mesmo de política nenhuma favo-
recendo meia dúzia de aproveita-
dores e oportunistas cujo intento
maior é o enriquecimento e o po-
der sobre uma população margi-
nalizada e esquecida nos seus an-
seios maiores como cidadão. É pre-
ciso olhar para o que deu certo no
passado e implantar políticas pú-
blicas que respondam aos desafi-
os constantes de uma sociedade
que precisa construir seu futuro
com base nos desafios do presen-
te, se entendermos que fazemos
parte de um todo maior...Menos
Eu...mais o todo! "Democracia
restaurada… País revivido".

———
José F. Höfling, pro-
fessor da Unicamp

Aldo Nunes

Agora já aconteceu
o que não deve-
 ria ter aconteci-

do, embora para quem
tenha um pouco de
bom senso ou, em es-
pecial, aqueles já com
bastante vivência ante-
rior a 1988 já sabiam
da possibilidade de
ocorrer: a quebradeira aconteci-
da neste último domingo, 08 de
janeiro de 2023, no Distrito Fede-
ral, em Brasília nos prédios dos
"Três Poderes da República";
uma vergonha para nós brasilei-
ros que amamos esta terra onde
nascemos e os bons estrangeiros
que aqui vivem e também o amam.

Bem, o já esperado aconteceu e
felizmente, pelo que sei, até o mo-
mento que escrevo o presente artigo
não tenho conhecimento de mortes.
Isso posto, posso doravante passar
um pouco da minha vivência espe-
rançosa de que, dias melhores virão
para o bem de nossa população.

Vi nesta 4ª feira, 11/01/2023,
pela manhã, na EPTV: a Represa
de Marimbondo, entre Icém-SP e
Fronteira-MG, lá no norte do Es-
tado de São Paulo, formada pelo
Rio Grande e seus afluentes, 2º
Posto de Fiscalização em Estradas
em que prestei serviços quando
iniciei minha carreira como Audi-
tor Fiscal da Receita Estadual (SP);
esse rio atravessa de Leste para
Oeste, todo lado Norte do Estado
de São Paulo, divisando com Mi-
nas Gerais (MG), até fazer divisa
com Mato Grosso do Sul (MS),
onde as chuvas deste final de de-
zembro/2022 e início de 2023, fo-
ram suficientes para normalizar
seus níveis necessários e gerar ele-
tricidade neste verão para aquela
região. Confesso que fiquei muito
feliz e muito impressionado com o
crescimento daquela região. Quan-

do lá estive trabalhan-
do, suas comportas ain-
da não produziam a ne-
cessária quantidade de
energia e, o rio, durante
o período de estiagem,
racionava água à popu-
lação e para nosso Pos-
to de Fiscalização com
mais de 20 funcionári-
os, operando 24 horas
diariamente, onde tí-

nhamos que fazer nossas refeições,
banhos e datilografar os autos de
infrações fiscais na máquina de
escrever que não eram suficientes
para todos os Auditores, celular
ainda não se utilizava e a nossa
comunicação para com a família
era feito com fichas telefônicas
num orelhão lá instalado pois, com
nossos superiores fazíamos a co-
municação via rádio instalado no
posto. Hoje esses postos de fiscali-
zação não mais existem, agora é
tudo por computador e eu, já co-
nhecedor desse sistema da eletrô-
nica (estudo e aplicação dos fenô-
menos de condução elétrica no vá-
cuo, nos gases, nos sólidos e sobre-
tudo nos semicondutores) e seus
problemas aparentemente não físi-
cos desde quando, ainda exercia
minha atividade como contabilis-
ta, antes de entrar para o funcio-
nalismo público como Auditor Fis-
cal e, utilizar a escrituração contá-
bil preenchendo planilhas para
leva-las às empresas especializadas
para processa-las num grande com-
putador, que me causou um gran-
de prejuízo, haja vista que a referi-
da empresa processadora teve os-
cilação no fornecimento de energia
elétrica pela concessionária respon-
sável e o grande computador não
funcionou a contento. Foi aí que
descobri que a oscilação da ener-
gia necessária para o computador
não faz funcionar vários terminais
eletrônicos dos mesmos e ele con-
funde seus registros e proporcio-
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O previsto aconteceu agora...

na resultados errados, exemplo:
calculadoras e celulares hoje utili-
zados, com bateria fraca, propor-
cionam esses mesmos defeitos e
ficamos sem saber o porquê.

Portanto volto a insistir em
três coisas que entendo serem ne-
cessárias de imediato para o nos-
so país: 1ª - uma regularização no
controle do uso dos celulares
(como meio de comunicação), atra-
vés de lei que obrigue seu cadas-
tramento à nível nacional, dos seus
proprietários quando da sua com-
pra, venda, empréstimo, locação,
transferência, doação... mediante
apresentação de documentos pes-
soais de identificação e fiscais para
comprovação da licitude da com-
pra, quer para pessoas físicas ou
jurídicas, exigindo, ainda, compro-
vação do endereço e necessário
registro junto a órgão público na-
cional especializado e empresas
que explorem atividades de telefo-
nia, criando um sistema nacional
para que esses aparelhos possam
ser localizados uma vez que pos-
suem velocidade de transmissão
mais rápida que os rádios e que
também muito auxiliaria na saú-
de à atualização do prontuário
médico para o SUS; 2ª - especial
atenção para o ensino público e
privado, especialmente na área
primária, formadora da consciên-
cia das nossas crianças, do escre-
ver e falar a nossa língua e saber
aritmética (parte da matemática
que estuda as operações que se efe-
tuam com números); um especial
contato com a ABL - Academia
Brasileira de Letras, para que seja
atualizado o novo "Vocabulário
Ortográfico da Língua Portugue-
sa" para que se possam ser im-
pressos novos dicionários, devi-
damente atualizados, haja vista
não encontrarmos esse precioso
livro nas livrarias e os que estão
na internet, não estão atualiza-
dos e cheios de palavras inven-
tadas, como faziam nossos anti-
gos escritores poetas para escre-
verem seus rimas nos versos; 3ª
- uma reforma tributária não
imediata, mas sim antecedida de
estudos não morosos e com a

participação de tributaristas co-
nhecedores da nossa legislação
tributária, contadores, empresá-
rios, economistas e em especial
de conhecedores do funciona-
mento da administração pública,
sem o que ela vai ser protelada
como vem sendo há mais de dez
anos, sem nunca resolverem esse
problema crônico que vem nos in-
titulando como país dos mais
cobradores de impostos e taxas.

Como curioso e amante do cli-
ma, assisto diariamente, pela ma-
nhã, notícias televisionadas e leio
jornais de circulação nacional que
dão as previsões do tempo e vejo
que elas são imprecisas, pois não
possuímos, ainda, informações
seguras e urgentes por falta de
dados informativos diários pelos
municípios, estados, tais como:
velocidade e direção predominan-
te dos ventos, da temperatura do
ar, das quantidades de chuvas
caídas, fases da lua, etc. que te-
nho cobrado em vários dos meus
artigos e não vejo providências ne-
cessárias, um dos problemas mai-
ores para a administração pública
que fica sem elementos para res-
guardar os efeitos dessas ativida-
des climáticas e prevenir a sua po-
pulação dos temporais que esta-
mos a assistir nos dia atuais. Com
os mínimos conhecimento adqui-
ridos como curioso da matéria,
cumpre-me informar meus leito-
res que essas chuvas que caem
num bairro e em outro não, são
típicas da estação Verão e Outo-
no, aqui para nós do hemisfério
Sul, começando no Verão e termi-
nando no Outono e lembrando que
pela imensidão da nossa costa Les-
te, o oceano Atlântico, de águas
mais quente que do Pacífico, cau-
sa uma série de consequências
para nós que temos um pouco de
cada uma das quatro estações, Ve-
rão/Outono e Inverno/Primavera
durante o ano e que, pela nossa fal-
ta de conhecimentos e informações
necessárias com as nossas matas e
florestas, uma das últimas em todo
mundo, é possível que esse nosso
Verão iniciado no dia 22/12/2022
haja muitos temporais, trovões e rai-
os. Bom final de semana a todos.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado, E-mail: audus
consultoria@gmail.com



ALCKMIN
Caso Geraldo Alckmin (PSB)

tenha decepcionado ingressan-
do no PT (entende-se que tenha
suas razões), quem acertou, foi
Luiz Inácio Lula da Silva. Não
pelo fato do ex-tucano poder
buscar votos fora do petismo,
mas pela competência e decên-
cia de quem mais tempo esteve
no comando do governo paulis-
ta. Lula confia na distinção de
Alckmin (também ministro), es-
calado para missões difíceis.
Depois de encontro com lide-
ranças da Fiesp, ele prepara
reunião com a igreja católica,

citando o bispo emérito de Apa-
recida, Raymundo Damasceno,
considerado o católico brasilei-
ro mais próximo do Papa Fran-
cisco. Alckmin conversa muito
bem com o Congresso Nacional
e com o Exército Brasileiro. A
discrição do vice-presidente da
República dá segurança e tran-
quilidade a Lula. É o bastante.

PONTO FINAL
Adversários (ou inimigos) de

Jair Bolsonaro insistem: querem
bloquear seus bens; que deixe os
Estados Unidos e retorne ao Bra-
sil; denunciá-lo e prendê-lo.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 19 de janeiro de 2023 A3
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Procon inicia operação para
fiscalizar a venda de material
Objetivo da operação é coibir irregularidades e abusos ao consumidor

Isabela Borghese

O Procon-Piracicaba iniciou
na terça-feira, 17, a Operação Ma-
terial Escolar, que se estenderá
até o próximo dia 26, anteceden-
do o início das aulas. Serão visi-
tados estabelecimentos que co-
mercializam itens que compõem
a lista de material escolar, como
lápis de cor, canetas, borrachas,
estojos, cadernos, folhas de sul-
fite, entre outros produtos. Na
ação, os fiscais verificarão prazo de
validade, falta de informação de
preço e se o mesmo produto possui
até dois preços, por exemplo.

Guilherme Mônaco de Mello,
procurador-geral do município e
diretor interino do Procon, diz que
a operação tem caráter orientativo
e fiscalizatório e, em caso de des-
cumprimento às normas do Códi-
go de Defesa do Consumidor, o es-
tabelecimento será autuado.

O principal objetivo da opera-
ção, destaca o procurador, é pro-
teger o consumidor, pois janeiro é
um período de muitas despesas
para a família, entre elas matrícu-
las, mensalidades, materiais esco-
lares e impostos. "A lista de mate-
riais escolares é composta apenas
por itens de uso individual, ou seja,

são os materiais que serão utiliza-
dos para desenvolver as atividades
propostas no desenvolvimento pe-
dagógico do aluno", ressaltou.

DICAS - Antes de irem às
compras, verificar se possuem
alguns dos itens da lista de ma-
terial escolar em casa e se estão
em condições de uso. Estimular
a troca dos livros didáticos en-
tre os alunos, evitando assim,
compras desnecessárias.

Os pais ou responsáveis de-
vem consultar o plano de ativida-
des de cada série para saber se os
materiais solicitados estão de acor-
do com o que será utilizado, e ain-
da, caso o material solicitado não
seja utilizado durante o ano letivo
deverá ser devolvido, desde que
tenham arcado com as despesas.

É garantido ao consumidor
a liberdade de comprar os itens
solicitados conforme suas pos-
sibilidades econômicas, ou seja,
a escola não pode exigir marca
dos materiais escolares.

Realizar pesquisas de preço
na internet e em lojas físicas para
ter um comparativo de preços, e
solicitar desconto, principalmen-
te no pagamento à vista ou, ain-

Operação tem o objetivo de evitar abusos de preços ao consumidor

da, se for a prazo, negociar mai-
or quantidade de parcelas sem
juros. Alguns estabelecimentos
concedem bons descontos para
comprar em grandes quantidades,
desse modo, pode ser interessan-
te realizar compras coletivas.

Observar se o estabeleci-
mento oferece um melhor pre-
ço em razão da forma de pa-
gamento (dinheiro, cheque,
cartão de débito ou crédito).

Verificar o prazo de valida-

de dos produtos e, caso seja im-
portado, conferir se as informa-
ções estão em português e exigir
nota fiscal, para que, caso neces-
sário, tenha a possibilidade de
reclamar seus direitos, como por
exemplo a troca de produto.

O Procon está no Térreo 2
do Centro Cívico e funciona de
2ª a 6ª feira,  das 8h30 às
16h30, sendo que o atendimen-
to presencial é realizado somen-
te com agendamento pelo 151.

Todo mundo já sabe que a lon-
gevidade dos idosos brasileiros
vêm crescendo cada vez mais.
Dados do IBGE demonstram que
em 2010 a expectativa de vida era
cerca de 73 anos. O estudo tam-
bém aponta que em 2050 a expec-
tativa de vida será maior, aproxi-
madamente 81 anos. Esses fato-
res são perfeitamente possíveis,
pois, a população idosa no Brasil
está em busca de diversas manei-
ras para envelhecer de maneira
mais saudável e isso, consequente-
mente, promove mais longevidade.

Tendo em vista o número
crescente dos idosos é importante
frisar que a vulnerabilidade em de-
senvolver alterações funcionais
vai se agravando com o transcor-
rer dos anos. Alguns fatores são
preocupantes, pois aumentam o
risco de quedas: perda da força
muscular; perda do equilíbrio; se-
dentarismo; tonturas; ambiente
inapropriado e dores crônicas.

Entre as dores mais sentidas e
relatadas pelos idosos que residem
na Casa da Vovó Nice está a dor
crônica nos pés. “A queixa de dor
nos pés aumenta com o passar dos
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Dores crônicas nos pés dos
idosos são enfrentadas com
fisioterapia gerontóloga

A fisioterapia gerontóloga é indispensável na Casa da Vovó Nice

Divulgação

anos, e dentre os fatores predis-
ponentes, estão as alterações do
sistema musculoesquelético, as
doenças, o sobrepeso e obesidade
e os calçados inapropriados aos
pés”, explica Paulo Soares, fun-
dador e diretor da entidade.

Soares relata que os residen-
tes são avaliados periodicamente
para detectar as dores em fases ini-
ciais e, também, para acompanhar
os quadros evolutivos dos trata-
mentos para os casos em que já há
dores. “Acompanhamos e associa-
mos atendimentos para evitar a
perda de funcionalidade e garan-
tir a melhora na qualidade de vida
dos residentes”, conta Soares.

Por isso, a fisioterapia geron-
tóloga é indispensável na Casa da
Vovó Nice e é realizada cinco dias
por semana. “A fisioterapia nos pés
dos idosos promove mais confian-
ça e traz força e equilíbrio. Ajudan-
do a retomar a coordenação moto-
ra e fortalecer os músculos que atu-
am com capacidade reduzida. Di-
minui as mudanças biológicas do
envelhecimento, vulnerabilidade e
fragilidade”, explica o João Carlos
Leite, fisioterapeuta da entidade.
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Equoterapia da Esalq
divulga lista de espera

De quase 100 inscritos, o Pro-
jeto Equoterapia da Esalq/USP se-
lecionou 15 novos participantes
para serem atendidos gratuita-
mente ao longo de 2023. Essas
pessoas ainda se encontram em lis-
ta de espera e deverão ser chama-
das conforme as vagas foram sen-
do disponibilizadas. Atualmente,
a capacidade é de 12 praticantes,
com idade a partir de 3 anos.

Os interessados ou responsá-
veis se inscreveram através de edi-
tal publicado em novembro, e o re-
sultado do processo de seleção foi
divulgado nesta segunda-feira, 16.
Para a escolha, são priorizadas pes-
soas em situação de vulnerabilida-
de social, com diagnóstico de defi-
ciências físicas e/ou mentais.

Criado em 2001, o projeto
tem como objetivo oferecer tra-
tamento terapêutico e educacio-
nal complementar utilizando o
cavalo como instrumento de re-
abilitação, melhorando o desen-
volvimento físico, psíquico, cog-
nitivo e social dos praticantes.
Para isso, conta com uma equi-
pe multidisciplinar, formada por
profissionais das áreas de fisio-
terapia, psicologia, equitação, en-
genharia agronômica e zootec-

nia. Em 21 anos, já foram realiza-
dos cerca de 37 mil atendimentos.

Sob gestão administrativa do
professor Sila Carneiro, do Depar-
tamento de Zootecnia da Esalq/
USP, e gestão técnica da professo-
ra Roberta Brandi (Zootecnia da
FZEA/USP), o Projeto Equotera-
pia é mantido com apoio da Fun-
dação de Estudos Agrários Luiz
de Queiroz (Fealq) e conta tam-
bém com auxílio de voluntários,
entre eles estudantes de gradua-
ção de diferentes cursos, além de
empresas que patrocinam a ação.

SEMANAL – Os atendi-
mentos acontecem semanalmen-
te, todas as quintas-feiras, ao ar
livre, nas dependências do Setor
de Equinocultura do Departa-
mento de Zootecnia da Esalq,
campus da Universidade de São
Paulo em Piracicaba. Neste ano,
as atividades foram retomadas
no último dia 12 de janeiro.

São oferecidas aulas pagas
para quem quer aprender ou apri-
morar seu relacionamento com
cavalos, com parte desse recurso
sendo destinada para o Projeto
Equoterapia. Também é possível
tornar-se Parceiro Solidário da ini-
ciativa, adotando um participante.

A puro malte chega para
oferecer aos consumidores uma
opção a mais nas prateleiras dos
melhores supermercados e lojas
do ramo. Uma bebida de exce-
lente qualidade, que busca dar
mais liberdade de escolha para
o consumidor na hora da com-
pra, dentro do mercado de cer-
vejas comerciais. O verão de
2023 promete ser ainda mais in-
teressante para os apreciadores
de ótimos produtos. Está che-
gando no mercado uma nova
cerveja puro malte: Alvará! A
marca da bebida, que leva o mes-
mo nome do rótulo, nasce com a
proposta de oferecer um produ-
to Premium, com alto grau de
qualidade e voltada para um
público cada dia mais exigente.

TEM ALVARÁ, TEM FES-
TA! - Originalmente referida a
documentos de permissão e au-
torização para negócios, espaços
ou eventos, a palavra “Alvará”
tornou-se popularmente co-
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Cerveja Alvará é lançada em Piracicaba e região
nhecida como uma expressão
de liberdade e de conquista.

A proposta é oferecer uma
boa cerveja com preço justo, para
que os apreciadores possam
aproveitar os momentos de la-
zer, celebrando a vida, bebendo
e, o melhor de tudo, desfrutan-
do da irreverência do produto.

Sendo uma Cerveja Puro
Malte, a Alvará contém aromas
complexos de maltes e lúpulos. É
leve e com amargor equilibrado.
Possui 5% de teor alcoólico, além
da qualidade acima da média em
relação aos concorrentes da mes-
ma linha. Tudo isso com um vi-
sual moderno e descolado.

A Alvará entra em um merca-
do dominado por grandes indús-
trias cervejeiras, carente de novos
e bons produtos. O objetivo é dis-
ponibilizar a bebida nos melhores
supermercados, lojas e bares para
acompanhar os amantes da cerve-
ja em seus momentos de confra-
ternização, lazer e entretenimento. Alvará, cerveja puro malte
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LBV inicia campanha nacional em defesa da Educação
Sabemos que alimentação

saudável e material escolar são
fortes aliados na melhora do de-
sempenho escolar. Por isso, olhar
para a Educação nesse momento
em que o país ainda se recupera
dos reflexos causados pela pande-
mia da Covid-19, é seriamente ne-
cessário. Pioneira em iniciativas
de incentivo ao ensino, a Legião
da Boa Vontade lança sua campa-
nha LBV — Educação: Futuro no
Presente! com o intuito de ameni-
zar as desigualdades sociais pro-
venientes do aumento dos níveis
de pobreza e da fome no país.

Além disso, o bolso dos bra-
sileiros também sentiu um peso
adicional com o aumento nos
preços dos itens escolares, como
por exemplo, os materiais usados
na educação infantil que subiu

três vezes mais que a inflação
(30,1%) em 2022, segundo dados
do Instituto Brasileiro de Execu-
tivos de Varejo (Ibevar). A LBV
acredita que a Educação trans-
forma vidas e ajuda a construir
um mundo melhor, por isso a pre-
ocupação em promover ações per-
manentes que contribuam para a
garantia desse direito básico.

Educar é um ato de amor e
também possibilita o desenvolvi-
mento das crianças e dos jovens,
além de oportunizar o aperfeiçoa-
mento tanto de habilidades como
da formação cidadã. Sabendo da
importância disso, a Legião da Boa
Vontade fará a entrega de kits pe-
dagógicos, de janeiro a março des-
te ano. A meta é beneficiar mais de
20 mil crianças e adolescentes que
são acompanhados pelos serviços

e programas socioeducacionais da
LBV e aqueles assistidos por enti-
dades parceiras em todo o país.
Uma ajuda e tanto para as famíli-
as em situação de vulnerabilidade
social que não possuem recursos
para a compra do material escolar.

ALIMENTAÇÃO PARA O
APRENDIZADO - Meninas e me-
ninos com carência alimentar po-
dem ter dificuldades de assimila-
ção, uma vez que a fome prejudica
a capacidade de concentração e
compromete o rendimento em sala
de aula. A boa alimentação na in-
fância e na adolescência está dire-
tamente relacionada ao desenvol-
vimento físico, mental e intelectual
dos estudantes e representa refle-
xos a longo prazo que os acompa-
nharão durante a vida. A alimen-
tação saudável é fundamental em

todas as fases da vida do ser hu-
mano e é também uma extensão
da aprendizagem, daí a LBV ofer-
tar todos os dias refeições com va-
lor nutritivo a milhares de crian-
ças e adolescentes atendidos em
suas unidades socioeducacionais.

QUEM CUIDA, SONHA E
REALIZA JUNTO - Para cum-
prir com esse propósito, sua ati-
tude faz toda a diferença, daí o
convite da LBV para que você
participe dessa ação solidária.
Essa campanha contribui com a
melhoria na Educação e para a
segurança alimentar das famíli-
as. Garanta um futuro melhor no
presente para milhares de meni-
nas e meninos. Por isso, “quando
a LBV chamar, atenda com o co-
ração: DIGA SIM!”. Saiba mais em
www.lbv.org e faça sua doação.

SSSSSUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADO

Emprega-Pira nos Bairros realiza processo seletivo
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo de Piracicaba (Semdet-
tur), realiza mais um Emprega-
Pira nos Bairros, com processo
seletivo para preenchimento de
100 vagas ofertadas pela rede de
supermercados São Vicente.

O mutirão de empregos acon-
tece na sexta-feira, 20, no audi-
tório da Secretaria Municipal de

Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), localizado à rua
Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900, das 8h30 às 15h30.
As vagas de emprego ofertadas
são para todos os setores do su-
permercado, e incluem oportuni-
dades nas áreas de repositor,
atendente, açougueiro, operador
de caixa, entre outras operações.

Cris Batochio, assessora de
projetos especiais em Trabalho e

Renda da Semdettur, destaca a im-
portância do Emprega-Pira nos
Bairros, cuja ação vem promoven-
do a rápida recolocação da mão-
de-obra ao mercado de trabalho.
“Na maioria das vezes em que as
empresas fazem parceria com o
Emprega-Pira, os candidatos já
saem empregados do processo sele-
tivo”, ressalta. E embasada no re-
sultado positivo das últimas ações,
conclui: “Assim, conseguimos au-

mentar a empregabilidade do mu-
nicípio, conectando empresas e suas
oportunidades de trabalho aos mais
diversos segmentos da população”.

COMO PARTICIPAR - Os
candidatos devem comparecer ao
auditório da Smads (Rua Monse-
nhor Manoel Francisco Rosa, 900)
portando RG, CPF, Carteira de Tra-
balho (documento físico ou digi-
tal) e currículo atualizado, na sex-
ta-feira, 20, das 8h30 às 15h30.
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Terapeuta ocupacional é o
elo de apoio na recuperação
Profissional atua para devolver autonomia de atividades diárias como se higienizar, por exemplo
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Buraco em via do bairro
aumenta a cada dia

Escovar os dentes, vestir uma
camisa, lavar as mãos ou se higie-
nizar são atividades simples que,
para a maioria das pessoas, são fei-
tas de maneira automática. No en-
tanto, quando existe algum tipo de
limitação ou incapacidade para re-
alizá-las é necessária a intervenção
e a atuação do terapeuta ocupaci-
onal, que é o um dos elos de apoio
na recuperação do paciente.

O profissional, lembrado
neste dia 19, se especializa e se
qualifica para trabalhar habili-
dades e limitações de cada pes-
soa, criando junto do paciente,
novas formas de fazer o que ele
quer e precisa, com a maior auto-
nomia e independência possíveis.

De acordo com a terapeuta
ocupacional do Saúde Inteligen-
te, da operadora Santa Casa Saú-
de Piracicaba, Maria Angela Bar-
reira, o leque de atuação vai des-
de uma mudança na forma de re-
alizar uma atividade até o plane-
jamento abrangente de como exe-
cutar uma atividade para reali-
zá-la da forma mais eficiente pos-
sível. “Existem situações as quais
precisamos ainda elaborar ou cri-
ar adaptações para que essas ati-
vidades possam ser executadas,
seja por meio do auxílio de um
equipamento, como a cadeira de

rodas, por exemplo, seja com mo-
dificações ambientais para facili-
tar a funcionalidade e a partici-
pação nas atividades”, explica.

Para Angela, todo estudo e
capacitação do profissional de TO
deve estar atrelado ao atendi-
mento humanizado. “Sempre
digo que o terapeuta ocupacional
precisa olhar para o indivíduo. Os
exames são importantes? Com
certeza! Mas naquele momento,
é o olhar, é o gesto desse pacien-
te que vai me dizer o que ele mais
precisa. É nessa lacuna que atu-
amos. É no respeito àquele indi-
viduo que está aqui na minha
frente. E é isso que faz toda dife-
rença na evolução e na melhora
de quem é assistido”, salienta.

Atualmente, no ambulatório
do Saúde Inteligente, há cerca de
80 pacientes em atendimento tera-
pêutico e outros 40 recebem aten-
dimento domiciliar. Entre as atri-
buições deste profissional está a de
intervir no cotidiano das pessoas,
avaliando o desempenho ocupaci-
onal em áreas de autocuidado,
trabalho, lazer, capacidades cog-
nitivas, sensoriais, motoras e so-
ciais, melhorando o dia a dia de
seus pacientes ao possibilitar mei-
os para que realizem atividades
cotidianas de maneira autônoma.

Profissional, lembrado neste dia 19, se especializa e se qualifica
para trabalhar habilidades e limitações de cada pessoa

Divulgação

“O processo de reabilitação é
uma rede de apoio e o terapeuta
ocupacional é um elo importante
nessa teia, que conta com a atua-
ção de multiprofissionais. É de fun-
damental importância porque tem
como foco devolver àquela pessoa
a possibilidade de retomar suas
atividades básicas de vida diária,
como beber água, se higienizar, por

exemplo. Acredito que essa é a con-
dição de maior respeito a ser res-
gatado no indivíduo, é o ponto
principal dentro da reabilitação.
Talvez, o paciente não consiga, de-
pendendo do seu comprometimen-
to, sair de casa, mas se ele tiver a
dignidade resgatada para conse-
guir se higienizar e se alimentar já
é um grande passo”, salienta.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou, nesta quarta-
feira (18), a indicação 346/2023,
em que solicita a realização de ope-
ração tapa-buracos na rua Euroti-
des Vendemiatti, em frente ao n°
16, no bairro Glebas Califórnia.
Segundo o parlamentar, morado-
res da localidade procuraram o
gabinete para solicitar a intera-
ção com o Executivo Municipal
para reivindicar a intervenção.

Segundo relatos dos muníci-
pes, um buraco no meio da rua está
a cada dia maior. “Isso está cau-

Divulgação

Vereador recebeu reclamações de moradores sobre buraco

sando grandes prejuízos, atrapa-
lhando o trânsito e oferecendo ris-
cos aos motoristas, moradores e
todos que por ali transitam”, rela-
tou o vereador, na indicação. Ele
salientou ainda que, já foram fei-
tos pedidos pelo canal 156 da Pre-
feitura, com os protocolos de n°
2023-8587 e n° 2023-9454, e até
o momento nada foi feito. “Dessa
forma, é necessário a realização
da operação tapa-buracos com
extrema urgência com o objetivo
de garantir a segurança dos mo-
toristas e pedestres”, avaliou.
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Como voltar à rotina do sono
O fim das férias escolares se

aproxima e é hora de preparar as
crianças e adolescentes para en-
trar no ritmo e voltar às aulas de
forma mais tranquila. Depois de
um longo período sem se preocu-
par com horários, principalmente
de dormir e acordar, ajustar o re-
lógio biológico pode levar um tem-
po e o ideal é começar o processo
de adaptação alguns dias antes do
retorno às escolas e creches.

O neurologista do Instituto
de Medicina do Sono de Campi-
nas e Piracicaba, Shigueo Yo-
nekura, recomenda que os alu-
nos durmam e levantem mais
cedo entre uma semana e quatro
dias antes do início das aulas.
“Caso não consiga readequar a
rotina do sono a tempo, algumas
dificuldades nos primeiros dias de
aula podem ocorrer, como sono-
lência diurna, dor de cabeça, can-
saço, irritabilidade, piora no hu-
mor e falta de atenção”, afirma.

Para que o sono seja de qua-
lidade e a fase de transição seja
mais fácil, os pais devem limitar
o uso de telas à noite, o que inclui
celulares, tablets, computadores,
vídeo games e televisão. O médi-
co orienta evitar o acesso aos ele-
trônicos por pelo menos 90 mi-
nutos antes de dormir. “Os equi-
pamentos emitem uma luz azul
que reduz a produção da melato-
nina, hormônio que regula o
sono, o que leva o cérebro a per-
manecer em estado de alerta difi-
cultando o adormecer. “, explica.

Conforme Yonekura, que é

especialista em sono pelo Hospi-
tal das Clínicas da USP, dormir
bem auxilia na consolidação da
memória e desempenho intelec-
tual. “Noites mal dormidas ou
tempo insuficiente de sono po-
dem prejudicar o aprendizado.
A criança deve dormir cerca de
dez horas e os adolescentes em
média nove horas”, reforça.

Deixar o ambiente escuro, si-
lencioso e com temperatura ade-
quada também auxilia no descan-
so. Os pais devem ficar atentos
quanto às atividades realizadas no
período da noite, que devem ser
calmas e relaxantes, evitando brin-
cadeiras e programações agitadas.
Ele lembra, ainda, que exercícios
físicos intensos próximos do horá-
rio de dormir excitam o cérebro,
dificultam a desaceleração do cor-
po e podem prejudicar o sono.

Os alimentos com alto teor
energético, como chocolates, as-
sim como refrigerante e café, são
outros pontos de atenção e de-
vem ser consumidos em horários
adequados, já que possuem ele-
mentos que provocam agitação.

Disposição para manter um
bom nível de atenção, consolida-
ção da memória e melhora no
aprendizado são alguns dos be-
nefícios do sono. Dormir bem
também diminui as chances de
infecções e ajuda no crescimento.
“O hormônio do crescimento, o
GH, tem os picos de secreção du-
rante o sono profundo, e a crian-
ça que não dorme bem tende a
crescer menos”, complementa.
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Elettromec inaugura
loja em Piracicaba

A Elettromec é reconhecida por
oferecer produtos de qualidade e
tecnologia de ponta, e no novo en-
dereço, na Av. Carlos Botelho, 650
- São Dimas, em Piracicaba, não
poderia ser diferente. A loja, que
abriu essa semana, será inaugura-
da, oficialmente, no dia 25 de Ja-
neiro. O evento será fechado, ape-
nas para convidados, e vai apre-
sentar o melhor para cozinhas e
áreas gourmets de alto padrão.

Expondo um portfólio amplo
e apresentando soluções comple-
tas e de alta performance, que
atendem desde uma cozinha
gourmet à um espaço para aman-
tes de vinho, a nova loja possui
uma equipe altamente qualifica-
da, pronta para atender as ne-
cessidades dos clientes de manei-
ra personalizada e eficiente. “Nos-
sa chegada em Piracicaba é es-
tratégica para a marca, espera-
mos oferecer o melhor em equi-
pamentos de luxo para a cozinha,
atendendo e superando às expec-
tativas de nossos clientes, arquite-

tos e parceiros da cidade”, diz Bru-
no Hofman, CEO da Elettromec.

A inauguração da Elettromec
em Piracicaba traz uma nova expe-
riência para os consumidores ao
apresentar suas soluções em pro-
postas ambientadas para o cliente
se sentir em casa. Muito além de
uma loja completa de produtos
para cozinhas e espaços gourmets,
a ideia é proporcionar uma experi-
ência única e de encantamento.
Outro ponto importante é o endere-
ço, um ponto de fácil acesso em uma
das avenidas principais da cidade.
O local conta com estacionamento
próprio para maior comodidade.

O design do showroom foi pen-
sado para ser clean e minimalista,
valorizando ainda mais os produ-
tos e proporcionando uma verda-
deira experiência em um ambiente
tecnológico, confortável e inovador.
“Esse espaço foi cuidadosamente
pensado para garantir um ambien-
te onde o cliente terá contato com
nosso portfólio completo e atendi-
mento exclusivo”, comenta Hofman.

Divulgação

JARAGUÁ
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Exe-
cutivo municipal, na manhã
de quarta-feira (18), a indi-
cação 339/23, que pede ma-
nutenção asfált ica na rua
Rafael Marques Cantinho,
nas proximidades do núme-
ro 569, no bairro Jaraguá.
“Conforme é possível verifi-

car pelas fotos, sugere-se
que houve manutenção na
rede de água da via e, após
o término dos trabalhos, o
asfalto ficou desnivelado”,
informa a propositura. “Isso
precisa ser arrumado para
garantir mais segurança às
pessoas que moram por
ali”, acrescentou Kawai.

PRAÇA DO PARAFUSO
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) teve as indicações
288 e 289, ambas de 2023,
atendidas pela Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), na
“Praça do Parafuso”, no bair-
ro Vila Rezende. As melhori-
as incluem corte de mato,
limpeza em academia ao ar

livre e remoção de galhos
secos na praça. “Temos que
agradecer o atendimento da
Simap, pois todos nós sabe-
mos quanto é importante
manter as praças e acade-
mias ao ar livre limpas e ade-
quadas, tanto para o lazer
quanto para praticar ativida-
des físicas”, reforçou Kawai.

Divulgação

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM I I I I ITTTTTAPUÃAPUÃAPUÃAPUÃAPUÃ

Falta de manutenção em via traz risco à população, diz vereador
O trecho no Jardim Itapuã

que conecta a rua Pedro Habechi-
an à avenida Frei Francisco An-
tônio Perin registra grande fluxo
de veículos nos horários de pico, o
que causa congestionamentos no
local. Por esse motivo, o vereador
Acácio Godoy (PP) encaminhou a
indicação 828/2021, solicitando a
duplicação da rua Pedro Habechi-
an em toda a sua extensão.

Em visita ao local, na manhã
de quarta-feira (18), Acácio Go-
doy apontou a necessidade de que
cada via da rua, que é dividida
pelo córrego do enxofre, tenha
mão única. “Na nossa indicação
a gente pede que um lado do cór-
rego funcione no sentido centro-
bairro e o outro no sentido opos-
to, de maneira que nunca um car-
ro vai encontrar com outro vin-
do na direção oposta”, explicou.

Godoy relata que, por causa da
via de mão dupla e do grande fluxo
de veículos, diversos acidentes fo-
ram registrados no local. “Nós tive-
mos veículos que invadiram o pas-
seio e atingiram o portão das resi-
dências, tivemos capotamentos e até
o incêndio de um veículo”, disse.

Ele informou que já visitou o
local acompanhado de membros do
Executivo e todos estão cientes da
situação: “Trouxemos o secretário
de meio ambiente, o secretário de
governo, o secretário de obras e
técnicos da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes).

No final da rua Pedro Habe-

chian, Acácio Godoy verificou a si-
tuação da praça que motivou a in-
dicação 1469/2021. “O local está
totalmente abandonado e tomado
por mato, as pessoas se deparam
com esse abandono e começam a
descartar lixo, entulho e móveis
aqui”, lamentou o vereador. Segun-
do ele, a indicação de 2021 pede não
só a limpeza, como a manutenção e
a pintura dos brinquedos do par-
quinho infantil. “Hoje vemos que a
zeladoria dos próprios municipais
está deixando a desejar”, concluiu.

DUPLICAÇÃO – O vereador
também solicitou a ampliação ou
duplicação da avenida Av. Frei
Francisco Antônio Perin, continu-
ação da rua Pedro Habechian. Ele
relata que a avenida conecta as co-
munidades de Itapuã, Vila Cristi-
na e Tatuapé com os bairros Novo
Horizonte, Santa Fé, Kobayat Lí-
bano e São Jorge, no entanto, nos
últimos 30 anos não houve ne-
nhum tipo de melhoria na via.

“Essa avenida é a mesma des-
de quando ligava Itapuã ao Novo
Horizonte. Em três décadas a popu-
lação dessas regiões aumentou cer-
ca de 10 vezes e a avenida de acesso
segue sem modificações”, afirmou.

De acordo com o parlamentar,
por ser uma via arterial que conecta
várias regiões, a avenida Frei Fran-
cisco Antônio Perin é muito utiliza-
da e o fluxo de veículos justifica a
duplicação. “Estamos pedindo du-
plicação desse trecho ou alargamen-
to da via já que há a possibilidade
de ocupar uma área maior da ave-

nida no sentido centro-bairro. Nós
temos, do lado esquerdo, terreno
para ampliar a via de acesso”, disse.

Na indicação 569/2022, o ve-
reador solicitou o recapeamento de
toda a extensão da Frei Francisco
Antônio Perin até a rua Pedro Ha-
bechian. Na justificativa da indi-
cação, Acácio Godoy relata que o
asfalto está todo danificado, colo-
cando em risco as pessoas que tran-
sitam pelo local. Ele também apon-
tou a necessidade de fazer o escoa-
mento da água da chuva que fica
parada no meio do asfalto.

Na visita da manhã desta quar-
ta-feira, foi verificado que a água
do córrego que deságua no córrego
do Enxofre extravasa após fortes
chuvas, passa por cima da via, cau-
sando uma forte erosão na base do

calçamento. “Torna-se um perigo
para o pedestre, para o ciclista que
vai utilizar essa via aqui que está co-
meçando a ceder”, apontou o verea-
dor. Segundo ele, três das quatro
calhas que deveriam dar vazão para
o córrego do Enxofre estão entupi-
das com sujeira, terra e galhos.

Já no trecho final da avenida,
foi constatado que o extravasa-
mento do córrego do enxofre está
destruindo a calçada e impossibili-
tando a passagem de pedestres.
“Aqui é outro ponto de entronca-
mento onde a avenida vai dar aces-
so a diversas comunidades bem
povoadas. A via para os pedestres
tem pontos de erosão, as placas de
indicação estão tomadas pelo
mato e a avenida tem buraco em
diversos trechos”, denunciou.

Em visita ao local, Acácio Godoy indicou a urgência
de melhorias em avenida no Jardim Itapuã

Guilherme Leite
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Bebel, com Padilha, discute
atuação do governo Lula
em São Paulo e na RMP
Na audiência, Bebel esteve acompanhada do diretor estadual da Apeoesp, Walmir Siqueira,
e de Rosilene Corrêa, secretária de Finanças da Confederação Nacional de Educação (CNE)
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Após deputada Professora
Bebel cobrar, prefeito anuncia
medidas para liberar estrada

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) se reuniu em
audiência com o ministro das Re-
lações Institucionais, Alexandre
Padilha, na noite desta última ter-
ça-feira, 18 de janeiro, em Brasília,
quando discutiu a atuação do go-
verno do presidente Lula no Esta-
do de São Paulo e especialmente na
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP). Na audiência em que
esteve acompanhada do diretor
estadual da Apeoesp, Walmir Si-
queira, e de Rosilene Corrêa, secre-
tária de Finanças da Confederação
Nacional de Educação (CNE), a
audiência também foi pautada pela
discussão de diversos temas rela-
cionados à educação, com desta-
que para a necessidade de que os
estados, como São Paulo, prati-
quem o novo piso nacional da edu-
cação, que assegura um salário
mínimo a cada professor de a R$
4.420,55 a partir deste mês de ja-
neiro, assinado pelo ministro da

Bebel cobrou agilidade da Prefeitura na tomada de medidas para liberar,
com segurança, a estrada do Bongue, interditada desde dezembro

Divulgação

Após a deputada estadual
Professora Bebel (PT) encaminhar
ofício ao prefeito de Piracicaba,
Luciano Almeida, no último dia
12, cobrando iniciativas para a li-
beração segura da estrada do Bon-
gue, que está interditada comple-
tamente desde o final do mês pas-
sado, o chefe do executivo anun-
ciou que em no máximo 60 dias a
via será reaberta. No documento,
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, a deputada
Bebel cobrou que o prefeito defi-
nisse datas para início e reabertu-
ra da estrada do Bongue, que com
a interdição está prejudicando o
deslocamento de moradores e de
pessoas que saem ou se dirigem
para aquela região da cidade.

A deputada Bebel conta que
decidiu cobrar do prefeito agili-
zação nas ações em função de que
quando interditou a estrada do
Bongue, a Prefeitura comunicou
que havia contratado uma em-
presa para analisar a situação e,
a partir disso, definir medidas
para sanar o problema de queda
da pedreira, mas não definiu uma

data, o que gerou muitas recla-
mações. “Como recebemos solici-
tações e sabemos que milhares de
pessoas circulam pela estrada di-
ariamente, cobramos do prefeito
a agilização na tomada de medi-
das para a reabertura segura da
estrada do Bongue, assim como
reparos urgentes nas ruas do bair-
ro Jupiá e recapeamento da aveni-
da Cristóvão Colombo, no bairro
Algodoal, que vêm sendo utiliza-
das como rotas alternativas em
função desta interdição”, conta.

Agora, com a definição das
medidas que devem ser adotadas
pela Prefeitura, a deputada insiste
que é preciso que as obras e melho-
rias a serem realizadas para a libe-
ração segura da estrada sejam agi-
lizadas. “O transtorno que esta in-
terdição vem gerando é muito gran-
de e, certamente, irá se agravar com
o retorno das aulas, que aconte-
cem já nesse final de mês. Por isso,
há necessidade de urgência nas
obras e melhorias a serem executa-
das a fim de que a estrada do Bon-
gue seja reaberta o mais breve pos-
sível, com segurança”, completa.

Divulgação

Walmir Siqueira, Rosilene Corrêa, Alexandre Padilha e a deputada
Bebel, após audiência no Ministério das Relações Institucionais

Educação, Camilo Santana, nesta
última segunda-feira, 16 de janeiro.

A valorização do magistério
nacionalmente, como destaca a
deputada Professora Bebel, é fun-
damental para que ocorra uma
melhoria na educação nacional-
mente. “Aproveitei para cumpri-
mentar o ministro por esta inicia-
tiva do governo Lula, que reajus-
tou o piso nacional da educação
em 15% e já adiantei que em São
Paulo vamos estar cobrando do
governador Tarcísio de Freitas o
cumprimento do novo piso nacio-
nal do magistério”, ressalta.

No encontro também foi fa-
lado também do início do novo go-
verno do presidente Lula e de
ações que deverão ser desenvolvi-
das em todo país, especialmente
no Estado de São Paulo, que cer-
tamente contribuíram para que
ocorra uma reindustrialização
garantindo a geração de novas
oportunidades de empregos e ren-
da para a população brasileira, e
especialmente para os paulistas.
“Vamos trabalhar em parceria

com o ministro Padilha, de quem
sou muito amiga, para ajudar a
garantir tanto o desenvolvimento
do Estado de São Paulo como da
Região Metropolitana de Piracica-
ba, que precisa de investimentos
tanto federal como estadual para
que projetos nas mais diversas áre-
as possam ser colocados em práti-

ca, garantindo o desenvolvimento
com qualidade de vida a todos.
Recebi do ministro a garantia de
que teremos um canal aberto de
diálogo para tratar dos mais diver-
sos tanto da educação como de te-
mas que sejam do interesse de São
Paulo e da RMP”, destaca a depu-
tada estadual Professora Bebel.

Disciplina, resistência e co-
ordenação motora são alguns
dos atributos trabalhados no ka-
ratê, modalidade que chegou ao
Brasil com os imigrantes japone-
ses no início do século passado e
que virou esporte olímpico nos
Jogos de Tóquio 2020. Em Pira-
cicaba, a Associação Sport Way,
em parceria com a Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), oferece aulas gra-
tuitas da tradicional arte marcial
oriental. As inscrições estão aber-
tas e podem ser feitas pelo What-
sApp (19) 98451-2229 ou pelo tele-
fone (19) 3426-1574. A idade mí-
nima para participar é de 7 anos.

O projeto realizado pela Sport
Way foi aprovado via chama-
mento público e atende a Lei Fe-
deral 13.019/2014. A iniciativa é
regulamentada pelo decreto mu-
nicipal nº 1.093 de 1º de junho
de 2017 e cumpre as determina-
ções do Marco Regulatório das
Organizações da Sociedade Civil.
De acordo com o coordenador
das atividades, Diego Spigolon, as
aulas são realizadas em três núcle-
os e divididas por faixa etária. “O
trabalho contempla desde a inicia-
ção esportiva até o rendimento,
com treinamentos mais específi-
cos da modalidade”, afirmou
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Aulas gratuitas de karatê estão com inscrições abertas
Divulgação

Diego Spigolon é responsável pela coordenação do projeto de karatê

Spigolon, que também é técnico
da seleção brasileira de karatê.

As turmas de formação espor-
tiva são separadas em duas faixas
etárias: dos 7 aos 12 anos, e acima
de 13 anos de idade. As aulas acon-
tecem no Centro Comunitário do
bairro Jardim Primavera (rua Ce-
cílio Elias, 7), às segundas e quar-
tas-feiras, das 18h às 19h (7 a 12
anos) e das 19h às 20h (acima de
13 anos). No Varejão Municipal do
bairro Santa Rosa (rua Rifânia,
251), as atividades ocorrem às se-
gundas e sextas-feiras, também em
dois horários - das 16h30 às 17h30
(7 a 12 anos) e das 17h30 às 18h30
(acima de 13 anos). Já os treinos
para os atletas de alto rendimento
têm como sede a Associação Sport
Way (rua João Tedesco, 595, Par-
que Primeiro de Maio). São três
treinamentos por semana: se-
gundas-feiras, das 8h às 9h30;
quartas-feiras, das 14h30 às 16h;
e sábados, das 10h30 às 12h.

“As aulas gratuitas são um
incentivo para que mais pessoas
pratiquem esportes, principalmen-
te as crianças, com as quais temos
uma atenção especial. O objetivo,
no início do processo, é despertar o
interesse pela modalidade através
de atividades que criem esse encan-
tamento. Além disso, o projeto é

também uma forma de promover
a renovação da base e estimular os
participantes que desejarem a ini-
ciar uma carreira competitiva”, dis-
se Spigolon, que conta com uma
equipe de professores renomada no
meio do karatê, como a medalhista
de ouro no Pan 2015 e 12 vezes cam-
peã brasileira, Natalia Brozulatto, e
o bicampeão pan-americano e me-
dalhista de bronze nos Jogos Mun-
diais 2017, Hernani Veríssimo.

CHAMAMENTO PÚBLI-
CO - Os termos de colaboração as-
sinados entre a Prefeitura de Pira-
cicaba e as associações vencedoras

do processo de chamamento públi-
co têm três finalidades principais: a
formação e o desenvolvimento espor-
tivo (iniciação); projetos que deem
continuidade à formação esportiva
específica e iniciem o processo de trei-
namento para o alto rendimento es-
portivo (competição); e as manifes-
tações voluntárias que contribuem
com a integração, educação e pro-
moção da saúde (lazer físico-esporti-
vo). O processo inclui ainda a mon-
tagem das equipes de rendimento
para a representação da cidade nos
eventos oficiais da Secretaria de Es-
portes do Estado de São Paulo.

NOVA PIRACICABA
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Exe-
cutivo municipal, na manhã
desta quarta-feira (18), a in-
d icação 340/23,  em que
pede manutenção asfáltica
na avenida Presidente Ken-
nedy, nas proximidades do
número 1.180,  no bai r ro
Nova Piracicaba. O parla-
mentar relata que, ao pas-
sar pela via, é possível per-
ceber a necessidade de ma-

nutenção asfáltica próximo
do número indicado. “Como
mostram as fotos anexadas,
mesmo após a recuperação
da superfície em toda a sua
extensão, surgiram danos
no pavimento - necessitan-
do assim de reparo para ga-
rant i r  maior  segurança
àqueles que moram na re-
gião. Por isso, solicitamos
a manutenção da via com ur-
gência”, disse Kawai.

Divulgação
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Unidades terão internet até cinco vezes mais veloz, diz secretário
Modernizar o setor de Saúde

Pública é um dos objetivos da Pre-
feitura de Piracicaba. Por meio da
Secretaria de Saúde e seu departa-
mento de Informática, até o final
deste mês a velocidade da internet
para todas as unidades da cidade
será melhorada e ficará mais ve-
loz em até cinco vezes. O novo ser-
viço está em processo de instala-
ção nas UBS (Unidades Básicas
de Saúde), USF (Saúde da Famí-
lia), Farmácias Municipais, Crab
(Centros de Referência da Aten-
ção Básica) e demais unidades de
atendimento da Rede de Saúde.

De acordo com o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, tendo
uma rede mais homogênea e está-
vel será possível caminhar a pas-
sos largos para as inovações que a
cidade precisa. “É o primeiro passo
para tornar o atendimento digital,
livre de papéis e burocracia. Além
disso, a inovação já é realidade no
setor da saúde na rede privada e
em diversas prefeituras, o que tem
impactado positivamente em diag-
nósticos, prevenção, atendimento,

tratamentos e também na relação
entre médico e paciente. É isso que
queremos para Piracicaba”, afirma.

O trabalho de melhoria da
prestação de serviços de internet
na saúde de Piracicaba começou
ano passado e já está presente em
66 unidades de saúde. “Infeliz-
mente tivemos um problema pon-
tual com uma das empresas que
fornecem o serviço para a Secre-
taria no começo de dezembro pas-
sado, quando 22 unidades fica-
ram sem internet. Por meio de um
trabalho rápido das equipes do
departamento de Informática,
até semana passada consegui-
mos restaurar o sistema em 15
unidades, estando apenas sete
aguardando a reinstalação da in-
ternet, que deve acontecer ainda
esta semana”, completou Silvano.

Neste momento, segundo o
departamento de Informática da
Secretaria de Saúde, as unida-
des que ainda estão sem inter-
net são: as USFs Monte Alegre,
São Francisco, Santa Rita, Jara-
guá 1 e as UBSs do Jupiá, Ca-

Novo serviço de internet, mais veloz, contratado pela Prefeitura, vai
agilizar ainda mais o atendimento nas unidades de saúde do município

Divulgação

xambu e Pauliceia (Coreia). “É
importante destacar que a ins-
talação do serviço tem sido pre-
judicada pelas chuvas que vem
ocorrendo desde o mês passado,
principalmente pelas questões de
segurança”, ressalva o secretário.

ATENDIMENTO – Mesmo

com a falta de internet, nenhuma
rotina – consultas e agendamen-
tos – foi suspensa nas unidades,
segundo a coordenação do Depar-
tamento de Atenção Básica (DAB).
O atendimento tem sido garanti-
do com apoio de unidades vizi-
nhas, onde há sinal de internet.
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Prefeitura realiza mapeamento
de região atingida por cheia
Semuhget e Guarda Civil realizaram sobrevoo com drone para analisar as áreas afetadas
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Prefeitura inicia corte
de árvores no topo da
pedreira do Bongue

Guilherme Valdanha

A Prefeitura, por meio da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) e
da Guarda Civil, realizaram na
manhã de terça-feira, 17, um so-
brevoo de drone para mapear a
região que circunda o ribeirão do
Enxofre, no bairro Jardim Ita-
puã. Por conta das fortes chu-
vas da última semana, principal-
mente no dia 10, o ribeirão
transbordou, causando alaga-
mentos na rua Pedro Habechian.

De acordo com Fábio Tadeu
Lazzerini, assessor de Gestão de
Projetos de Obras, Planejamento,
Gestão Territorial e Habitação da
Semuhget, o mapeamento buscou
compreender e identificar os pon-
tos que efetivamente transborda-
ram, a origem da cheia do ribei-
rão e qual afluente mais jorrou
água. “Conversamos com mora-
dores que habitam aquela região

há muito tempo e fomos informa-
dos que um transbordamento ain-
da maior ocorreu em 1981. Porém,
na época, nenhum tipo de acom-
panhamento foi feito. Agora, com
essa nova cheia, tínhamos que
mapear essa região e incluir como
ponto de monitoramento, princi-
palmente porque mais chuva está
prevista para esta semana”, expli-
cou. Além do assessor, participa-
ram do estudo os GCs do Pelotão
Ambiental, Maria Aparecida da
Silva Movil e Márcio Vitti, e o en-
genheiro civil da Semuhget Say-
mon Luiz de Jesus Fuentes.

Lazzerini ainda destacou que
o diagnóstico inicial é de que um
rio que corta a comunidade Pan-
tanal, que fica no mesmo bairro,
pode ter sido um ponto de cheia
que acabou resultando no trans-
bordamento do ribeirão do Enxo-
fre. Esse rio é um afluente do ri-

Camila Piacentini

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), em
conjunto com a empresa Engemaia,
iniciou na tarde de ontem, 18, o
corte de árvores no topo da pedrei-
ra do Bongue. As intervenções são
realizadas para conter e prevenir
novos desprendimentos de rocha
no talude, o que pode ocasionar aci-
dentes na avenida Jaime Pereira.

O prefeito Luciano Almeida e
o titular da Simap, Alex Gama Sal-
vaia, estiveram no local ontem, para
acompanhar os serviços. “Recebe-
mos o laudo final da pedreira na
segunda, dia 16, e definimos uma
sequência de medidas, como o cor-
te dessas árvores que estão na bor-
da da pedreira. Ao final do corte,
faremos ainda instalação de tela de
contenção com seis metros de altu-
ra; melhorias no sistema de dre-
nagem no alto da pedreira; limpe-
za de área próxima à avenida, para
retirar os fragmentos de rocha que
já se desagregaram da pedreira.
Com essas medidas, nesse momen-
to, conseguiremos liberar a aveni-
da Jaime Pereira dentro do prazo

de 60 dias”, destacou o prefeito.
“Essa é uma primeira parte de todo
o processo de corte das árvores no
topo da pedreira. A Engemaia, que
é a empresa contratada para ma-
nejo arbóreo na cidade, começou
na tarde de hoje essas interven-
ções e deve continuar nessa área
até o fim da semana. O objetivo é
retirar as árvores que estão em
área de risco e que podem causar
o desagregamento de outros blo-
cos de rocha. Por isso esses cortes
são tão necessários”, disse Salvaia.

Rogério de Oliveira, engenhei-
ro florestal da Engemaia, explicou
que, nesta semana, cerca de dez ár-
vores de grande porte serão retira-
das. “São árvores que estão na bor-
da da pedreira e já dão indícios de
que podem cair. É uma área de ris-
co, então estamos fazendo esse tra-
balho com toda a segurança, utili-
zando corda de linha de vida com
cinto de segurança, tipo de para-
quedista, sustentando o operador
de motosserra. Faremos os cortes
até o fim da semana nessa área e
na semana que vem seguiremos
para uma área ao lado”, explicou.

O prefeito Luciano Almeida e o titular da Simap, Alex Salvaia, estiveram
com a equipe da Engemaia para acompanhar as intervenções
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Vereadores recebem visita do grupo ‘Vibe Movement’
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba recebeu a visita, na tar-
de desta quarta-feira (18), do
Vibe Movement, um movimento
que busca debater e conscienti-
zar crianças e jovens, por meio
das artes, da cultura e dos es-
portes, sobre questões como a
ansiedade, a depressão, o
bullying, o combates às drogas e
a prevenção à gravidez na ado-
lescência. Os membros do grupo
foram recepcionados pelos verea-
dores Fabrício Polezi (Patriota) e
Cássio Luiz (PL), o Cássio Fala Pira,
na sala da Escola do Legislativo.

“O Vibe surgiu em 2017, num
movimento de rua com jovens e
adolescentes, em uma quadra, com
música e palestras. Notamos que
havia uma escola ao lado, a E.E.
Eduir Benedicto Scarpari, e inicia-
mos lá um projeto de cultura, com
aulas de violão. Mais à frente, a
diretora da Escola nos procurou e
nos falou sobre a necessidade de
um projeto efetivo de conscientiza-
ção, falando sobre gravidez e dro-
gas, e começamos a ampliar nos-
sas ações”, explicou o fundador
do movimento, Guina Trindade,

que acrescentou que, atualmen-
te, o grupo tem como foco princi-
pal assuntos envolvendo a saúde
mental de jovens e crianças.

De acordo com ele, o Vibe
Movement conta, hoje, com 25
voluntários. “Em 2019, recebe-
mos a liberação do Núcleo Peda-
gógico do estado de São Paulo
para trabalharmos com as esco-
las. (...)  Em 2022, realizamos ati-
vidades em mais de 10 escolas es-
taduais e municipais, com crian-
ças e jovens de 0 a 18 anos em vá-
rias modalidades artísticas, cultu-
rais e esportivas”, falou Trindade.

Durante a visita à Câmara, os
jovens apresentaram aos parla-
mentares parte dos movimentos
circenses e musicais por eles reali-
zados quando das visitas às esco-
las e, por fim, fizeram uma oração.

“O Vibe Movement é um gru-
po que atua nas escolas e, por ser
um grupo que trabalha principal-
mente com as escolas da Zona Les-
te, eu sou bem próximo do Guina.
Ele trabalha com essa participação
da juventude e traz esse trabalho
de esperança, de arte e de músi-
ca. Eu fiz o convite [para virem à

Câmara] e o Guina aceitou, veio
com os adolescentes da Vibe para
fazerem essa apresentação. No
meu entender, essa oportunida-
de foi valiosa. O potencial é cres-
cer e reverberar isso para toda a
cidade”, disse Fabrício Polezi.

De forma semelhante, Cássio
Fala Pira também agradeceu a vi-
sita e se disse “feliz em receber
vocês na Câmara de Piracicaba”.
Ele acrescentou: “quero parabe-

nizar a todos vocês do coletivo,
levando uma palavra de amor, de
solidariedade e de resgate. O tra-
balho de vocês é de extrema im-
portância. Que essa mensagem
chegue longe, principalmente nas
comunidades e lugares carentes”.

Parte das atividades desen-
volvidas pelo grupo está descri-
ta no site da organização, que fica
localizada na rua Embú Guassu,
111, no Jardim Sol Nascente.

Guilherme Leite

Atividades circenses e música fazem parte da linguagem adotada
pelo grupo para tratar de temas como ansiedade, depressão e bullying

FALECIMENTOS

FALECIMENTO
SR. LUIZ CARLOS SALVAIA fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 72 anos de idade e era filho do
Sr. Argemiro Salvaia e Sra. Olga de
Moraes Salvaia. Deixa os filhos: Drº
Alex Gama Salvaia casado com Ali-
ne Aparecida Grella Salvaia e va-
nessa Gama Salvaia casada com
Jair dos Santos. Deixa os netos: Ali-
ce Grella Salvaia e Arthur Salvaia

Santos. Deixa demais parentes e
amigos. O Velório ocorrerá na sala
Esmeralda no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, à partir das
08:00hs do dia 19/01/2023. Ás
15:00hs houve a cerimônia de home-
nagens  póstumas no Salão Nobre
também no Memorial. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

Após o mapeamento, região será incluída como ponto de monitoramento

beirão. Entretanto, mais análises
serão feitas com as imagens, até
que se chegue a uma conclusão.

FAMÍLIAS – Além de mape-
ar a região, a Semuhget vai traba-
lhar em parceria com a Secretaria

Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) para
fazer um levantamento das mora-
dias que foram atingidas, fazer ca-
dastramento das famílias e, assim,
realizar visitas assistenciais.

SR. ALDEMIR AMARO SERAFIM
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 51 anos, filho dos finados
Sr. Amaro Jose Serafim e da Sra.
Ivonete Maria Serafim, era casado
com a Sra. Valéria Bastos Serafim;
deixa as filhas: Ester de Aguiar Mul-
ler, casada com o Sr. William de Al-
meida Muller e Fernanda Bastos Sil-
va, casada com o Sr. Gilberto Fei-
tosa. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h30 do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição, sala
“B”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA MARIA FESSEL fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filha dos fina-
dos Sr. Nestor Fessel e da Sra.

Maria de Lourdes Cardoso Fessel.
Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala
“02” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO CAMPION faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 83
anos, filho dos finados Sr. Setimo
Campion e da Sra. Angela Schia-
volin, era casado com a Sra. Flo-
rinda Pressutto Campion; deixa os
filhos: Carlos Eduardo Campion,
casado com a Sra. Fabia Fernan-
da Frigato Campion; Adilson Anto-
nio Campion, casado com a Sra.
Juliana Pacano Campion e Vlade-
mir Jose Campion, viúvo da Sra.
Rita de Cassia Martins Campion.

Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório da Saudade,
sala “06” para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGENARIO MEDRADO SILVA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 64 anos, filho do Sr. Libe-
rino Medrado Silva, já falecido e
da Sra. Judite Marinho da Silva, era
casado com a Sra. Creuza de Oli-
veira Silva; deixa a filha: Joice de
Oliveira Silva, casada com o Sr.
Alexandro Augusto Cosenza. Dei-
xa neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, sala “C”
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE FA-
TIMA ROSA ZEN faleceu ontem,
nesta cidade, contava 65 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Rosa e da
Sra. Oscalina Machado da Silva
Rosa, era viúva do Sr. Valdemir Cla-
zer; deixa os filhos: Guido Zen, já
falecido; Vlademir Rosa, casado
com a Sra. Mariana Delicio, ambos
falecidos; Giovana Cristina Rosa
Rochele, viúva do Sr. Misael Mota
Rochele e Alexandre Zen, casado
com a Sra. Janete. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA MARIAH HELLENA COR-
REA DA SILVA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 03 anos, filha
do Sr. Bruno Nascimento da Silva e
da Sra. Camila Aparecida Correa da
Silva. Deixa irmãs, demais familia-

res e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 13h00 do Velório da Sauda-
de, sala “07”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANINHO RAMOS FERREIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 42 anos, filho dos finados Sr.
Honero Ferreira Dias e da Sra. Ma-
ria de Lourdes Ramos de Souza;
deixa os filhos: Luana dos Santos
Ferreira; Sandra dos Santos Ferrei-
ra e Jeferson Moreira dos Santos,
casado com a Sra. Joice Aparecida
de Oliveira Santos. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADELINA DE ANDRADE
SOUZA ALVES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Benedito Laza-
ro de Souza e da Sra. Alzira de
Andrade Souza Alves, era viúva
do Sr. Virgilato Alves; deixa os fi-
lhos: Heber Alves, casado com a
Sra. Giane Josefa; Edi Alves Pi-
nheiro, viúva do Sr. Paulo Sergio
Pinheiro; Leni Alves, casada com
o Sr. Dirceu Ribeiro; Rudineia Al-
ves, casada com o Sr. Ademir Fe-
ola; Azil Alves, casado com a Sra.
Daiane Aparecida Ferreira Alves;
Eliel Alves, casado com a Sra. Eri-
ca Cristina Pinheiro Alves; Joel Al-
ves, casado com a Sra. Zenilda
Machado Alves e Claudineia Alves,
casada com o Sr. Alex Maike Braz
da Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Casa do Povoador recebe
exposição sobre refugiados
e a fome no mundo
Mostra organizada pela Rede Acampa pela Paz e o Direito
a Refúgio traz registros de brasileiros e de europeus

CCCCCONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTES

Nova legislação obriga
repasse integral das
despesas de lixo

Cárie de mamadeira
Os primeiros dentinhos que nascem nos

bebês já despontam necessitando de cuida-
dos, pois, caso não haja a higienização ade-
quada, eles podem ser atingidos pela cárie
de acometimento precoce, mais conhecida
popularmente como a cárie de mamadeira.

É nesta época em que alguns fatores de
risco já começam a surgir prejudicando a saú-
de bucal. O primeiro deles é a frequência com
que a criança toma a mamadeira - muitas che-
gam a tomar até os quatro anos de idade.

Quando a higiene bucal da criança após
a mamada não é feita adequadamente, as
bactérias grudam nos dentes e os açúca-
res acabam ocasionando a desmineraliza-
ção, formando a cárie.

Lavar a mamadeira é o primeiro passo

para manter os dentes do seu bebê sau-
dáveis. Procure comprar mamadeiras livres
de Bisfenol A (BPA), pois essa substância
está associada a problemas de desenvol-
vimento em crianças, e as esterilize ade-
quadamente antes de dar ao bebê.

Evite dar mamadeira ao bebê na hora da
soneca ou de dormir, e não permita que ele
fique andando com ela na boca. Para que
seu bebê tenha um começo de vida saudá-
vel, limite ou elimine sucos artificiais e ou-
tras bebidas com açúcar; o leite materno e
fórmulas infantis ainda são as melhores op-
ções nesse estágio de desenvolvimento. Evite
o uso de chupetas ou o compartilhamento
de utensílios, pois eles podem transmitir
bactérias para o seu filho e causar cárie.

A coordenadora da Rede Acampa Brasil, Célia Regina Rossi, destaca
que a exposição busca dar visibilidade à injustificável situação da fome

Divulgação

Olhares sensíveis e registros
vívidos chamam atenção para
dois problemas que assolam o
mundo: a fome e o drama dos
refugiados. Com 16 registros fo-
tográficos, a exposição Fome e
Refúgio, organizada pela Rede
Acampa pela Paz e o Direito a Re-
fúgio, está montada na Casa do
Povoador e aberta à visitação gra-
tuita a partir de hoje, 19, até 18/
02. A exposição tem apoio da Pre-
feitura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

A mostra fotográfica reúne
obras de fotógrafos e fotógrafas,
brasileiros e europeus renoma-
dos, revelando as diversas faces
do conflito, da fome e da misé-
ria, escancarando um quadro
grave e preocupante no mundo.

Como alerta a Rede Acampa,
o Brasil é um dos maiores produ-
tores de alimentos do mundo, no
entanto, 125 milhões de pessoas
ainda vivem nesse momento em
situação de insegurança ali-
mentar, e 35 milhões de pesso-
as em situação grave de fome.

A exposição em Piracicaba,
que antes de chegar à Casa do
Povoador estava montada na
unidade local do Sesc, está em
consonância com o que ocorreu
em junho de 2022 na cidade da
Corunha (Galícia), na Espanha.

A mostra tem obras de Ricard
García Vilanova (Guerra e fome),
Lys Arango (Até que o milho volte
a crescer), Javier Teniente (A ter-
ra seca), Juan Carlos Tomasi, do
Médicos Sem Fronteiras (A me-
mória do esquecimento), Pablo
Tosco (Sem refúgio contra a
fome), Rodrigo Zaim (Brasil, país
fome), Silvia Landi (Globesity) e
Fábio Lima (Fome e miséria).

A coordenadora da Rede
Acampa Brasil, Célia Regina Ros-
si, destaca que a exposição busca
dar visibilidade à injustificável
situação da fome, da miséria e do
refúgio ao redor do mundo.

“A importância de um olhar
sensível para essa exposição so-
bre a Fome e Refúgio, que faz
com que milhares de pessoas te-
nham que se deslocar para bus-
ca de comida, nos coloca em con-
tato com uma população mundi-
al que passa fome diariamente,
principalmente crianças e mulhe-
res. Podemos atuar para que isso
possa ser transformado. Políti-
cas públicas corretas, comidas for-
necidas por pequenos produtores,
não ao desperdício, não aos ultra-
processados, hortas comunitári-
as, hortas em casa, educação ali-
mentar. Qual a sua contribuição
para a diminuição da fome no
mundo?”, contextualiza Célia.

“Queremos que o sentido de
pertencimento possa reorgani-
zar simbolicamente as frontei-
ras geopolíticas”, ela finaliza.

ACAMPA – O Acampa é
uma iniciativa cidadã, sem fins lu-
crativos, formada por grupos so-
ciais, culturais, educacionais, de
bairro, sindicais, políticos e artís-
ticos, por pessoas solidárias, por
instituições e empresas com res-
ponsabilidade social. Tem como
objetivo defender os Direitos Hu-
manos, o Direito Internacional
Humanitário e o Direito a Refú-

gio. O fotodocumentarista Xosé
Abad é o coordenador geral do
Acampa, sediada na Corunha e em
Madri, na Espanha; em Lisboa,
Portugal, e agora em Piracicaba.

SERVIÇO
Mostra fotográfica Fome e
Refúgio, da Rede Acampa
pela Paz e o Direito a Refú-
gio. De hoje, 19, a 18 de feve-
reiro, na Casa do Povoador,
de segunda a sexta-feira, das
9h às 16h, e aos domingos,
das 13h às 17h. Entrada gra-
tuita. Infos: (19) 3434-8605.

Exigência do Governo Fede-
ral aos municípios por meio da Lei
14026/2020 e sancionada em ju-
lho de 2020, a Taxa de Serviços
Públicos, conhecida como Taxa do
Lixo, terá reajuste em relação ao
ano passado. A Taxa de Serviços
Públicos, que é cobrada junto com
o IPTU (Imposto Predial e Terri-
torial Urbano), foi estabelecida
pelo Marco Legal do Saneamento
Básico no país, que obriga os mu-
nicípios a fazerem a destinação e
manejo corretos dos seus resídu-
os sólidos, impondo, inclusive,
sanções às cidades que se recusa-
rem a cumprir a determinação.

A taxa sofrerá reajuste em
razão do acumulado da infla-
ção e do volume de lixo coleta-
do em 2022 se comparado a
2021. Em 2021, foram recolhi-
das 107 mil toneladas de lixo.
Já em 2022 esse número sal-
tou para 134 mil toneladas.

A taxa é composta pelo custo
dos serviços que envolvem a coleta,
transporte, tratamento e destina-
ção final dos resíduos sólidos do-
miciliares coletados do município.

O seu valor varia de acordo
com a periodicidade dos serviços,
se a coleta é diária ou alternada,
e também o uso do imóvel benefi-
ciado: residencial, comercial ou
industrial. Os valores partem de
R$ 359,33, para a coleta residen-
cial alternada, e chegam a R$
1.078 para imóveis de uso comer-
cial ou industrial com a coleta e
remoção diárias dos resíduos.

REMISSÃO – A Prefeitu-
ra reforça que os contribuintes
que se enquadrarem nos critéri-
os da legislação municipal po-
dem pedir o benefício da remis-
são (perdão) da taxa de lixo e de
outros créditos tributários.

Para isso, o cidadão respon-
sável pelo pagamento do imposto
deve comprovar que não tem con-
dições financeiras para tal, por
meio de estudo sócio-econômico
realizado pela Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads); possuir ou
ser usufrutuário ou promitente
comprador ou cessionário de um
único imóvel. No caso de pessoa
física, o imóvel dever servir de
moradia para o contribuinte. A

renda mensal de quem quiser pe-
dir a remissão não deve ser su-
perior a 2 salários mínimos.

Para ter direito ao benefício o
cidadão deve protocolar requeri-
mento na Divisão de Atendimento
Tributário, no Térreo 2 do Centro
Cívico, rua Antonio Correa Barbo-
sa. 2.233, Chácara Nazareth.

CRONOGRAMA - A Prefei-
tura montou cronograma para
disponibilizar o boleto e o carnê
do IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano) aos contribuin-
tes. Para facilitar o acesso, tanto
o boleto quanto o carnê poderá
ser acessado no site da Prefeitu-
ra (piracicaba.sp.org.br) no iní-
cio de fevereiro. Quem preferir
aguardar, vai receber o carnê em
casa, pelos Correios, com previsão
de início de entrega em meados de
fevereiro. Este ano, o reajuste do
imposto pela variação acumulada
do INPC-IBGE de dezembro de
2021 a novembro de 2022 é de
5,97% acrescido de 2,50%, de
acordo com a Lei Complementar
387/2017, que aumenta os valo-
res da planta genérica até 2023,
além do valor de reajuste anual.

O vencimento da primeira
parcela e parcela única do IPTU
será em 15/03. O pagamento em
parcela única dá desconto de 5%.
O pagamento parcelado pode ser
em até dez vezes, sem nenhum
acréscimo, desde que seja feito até
o vencimento de cada parcela.

DESTINO DO IMPOSTO
- Parte do que é arrecadado com o
IPTU é investida em despesas com
educação, saúde, pagamento de
funcionalismo, merenda, medica-
mentos, iluminação pública, pro-
gramas sociais e outros serviços.

O não pagamento do IPTU/
23 nos prazos previstos terá a in-
cidência de juros de 1% ao mês e
multa de 2% até o 30º dia do ven-
cimento, 5% do 31º ao 180º dia
do vencimento e de 10% a partir
do 181º dia após o vencimento,
calculados sobre o valor do tribu-
to corrigido. Em caso de falta de
pagamento do IPTU, poderá haver,
multas, juros, atualização monetá-
ria, inscrição da Dívida Ativa, ins-
tauração de processo de execu-
ção fiscal que, em última instân-
cia, pode levar o imóvel a leilão.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Alex de Madureira se reúne com
Ministro da Pesca e Aquicultura

O deputado estadual Alex de
Madureira (PL) se reuniu, na ter-
ça-feira, 17, com o ministro da
Pesca e Aquicultura, André de
Paula. O encontro aconteceu em
Brasília/DF, onde o parlamentar
esteve por conta da posse da nova
diretoria executiva da União Na-
cional dos Legisladores e Legis-
lativos Estaduais (Unale), da qual
faz parte no cargo de Secretário.

“Aproveitamos a audiência
com o Ministro da Pesca e Aqui-
cultura, André de Paula, para fa-
lar sobre a preservação do Rio
Piracicaba, através de recursos
e programas disponíveis no seu
ministério”, afirmou Alex de Ma-
dureira. “Além de ser um rio fe-
deral, o Piracicaba é um patri-
mônio natural de toda a região e
orgulho para os piracicabanos”,
completou o parlamentar.

Apesar de eleito deputado fe-
deral, André de Paula aceitou o
convite e assumiu o Ministério da
Pesca e Aquicultura que, anteri-
ormente, era uma secretaria do
Ministério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Mapa) mas

agora ganhou status ministerial.
“Aproveitei a ocasião para dese-
jar muito sucesso em sua cami-
nhada e coloquei a disposição meu
gabinete na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo para,
quem sabe, elaborarmos juntos
políticas públicas essenciais para
a defesa da nossa biodiversidade
e desenvolvimento sustentável na
Região Metropolitana de Piracica-
ba”, disse Alex de Madureira.

Em seu discurso de posse,
André de Paula defendeu a reto-
mada de serviços como a emissão
de licenças para embarcações pes-
queiras e a carteira profissional
para pescador e a valorização da
pesca artesanal como gerador de
emprego e renda. “Ainda durante
reunião com o ministro, tratei so-
bre as demandas dos municípios
em que atuamos e que precisam do
apoio no fomento ao agronegócio,
desenvolvimento econômico, re-
gional e social. Sendo que todas
essas pautas foram abordadas
pelo novo ministro durante sua
posse”, informou o deputado es-
tadual reeleito no pleito de 2022.

Aldo Guimarães

Parlamentar conversou sobre rio Piracicaba e demandas da RMP

OPOPOPOPOP

Conselheiros terão palestra sobre Orçamento Participativo
Os novos conselheiros elei-

tos do Conselho do Orçamento
Participativo (Comop), gestão
2022/2023, terão a oportunida-
de de entender melhor como
funciona o Orçamento Partici-
pativo e como deve ser aplica-
do para a melhoria da gestão
pública. Neste sábado, 21, das
8h às 12h, no Anfiteatro do
Centro Cívico, acontecerá pales-
tra sobre o tema, ministrada
pelo professor Isaac Roston Jr,
que foi o formulador da Lei do
Orçamento Participativo, apro-
vada em 2002, e atuou como
gerente do Programa do Orça-
mento Participativo de 2002 a
2004. Na ocasião, também
acontecerá a primeira reunião
extraordinária do OP em 2023.

A iniciativa da Secretaria de
Governo, pasta em que o OP está
vinculado, que contou com o
apoio dos conselheiros, é impor-
tante, levando em conta que al-

guns líderes comunitários, par-
ticipam pela primeira vez do
Conselho do Orçamento Parti-
cipativo (Comop), que tem en-
tre suas prerrogativas, acompa-
nhar o andamento das deman-
das prioritárias votadas duran-

te o Congresso do Orçamento
Participativo, realizado em julho
desse ano, no Engenho Central.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano,
reúne representantes do Poder
Público e sociedade civil e possui

caráter consultivo geral, delibera-
tivo no âmbito de sua competên-
cia e de fiscalização do Poder Pú-
blico e entre suas prerrogativas
está ajudar na definição de inves-
timentos em suas regiões. O Con-
selho se reúne mensalmente.

Isabela Borghese

Integrantes do Conselho do Orçamento Participativo

TTTTTAQUARALAQUARALAQUARALAQUARALAQUARAL

Pedro Kawai
solicita a
substituição
de lâmpadas
queimadas
em avenida

A troca de lâmpadas da ilu-
minação pública na extensão da
Avenida Charles Wesley, no
bairro Taquaral, foi o tema da
indicação 342/23, encaminha-
da ao Executivo nesta quarta-
feira (18) pelo vereador Pedro
Kawai (PSDB). “Algumas lâm-
padas da avenida estão quei-
madas, sendo necessária a re-
alização de manutenção elétri-
ca no local, com a finalidade de
proporcionar maior segurança
para aqueles que se utilizam
desta avenida, bem como para
evitar se tornar um local propí-
cio para a prática de ilícitos”,
traz a justificativa da proposi-
tura assinada pelo parlamentar.
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Bebel participa de encontro com Lula
Na ocasião, presidente anunciou grupo de discussão para tratar de uma política permanente de valorização do salário mínimo

Em Brasília, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), que
também é presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino no Estado
de São Paulo), participou ontem,
18, do encontro do presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, e do Ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, com as centrais sindicais
brasileiras no Palácio do Planalto,
evento que também contou com a
participação do ministro da Casa
Civil, Rui Costa. Em Brasília, ain-
da, em articulações políticas, a de-
putada foi recebida pelo secretá-
rio da presidência da República,
Marco Aurélio, e também se en-
controu com a secretária nacio-
nal da LGBTQI, Symmy Larrat.

No encontro com sindicalistas,
o presidente Lula anunciou a cria-
ção de um grupo de discussão para
tratar de uma política permanente
de valorização do salário mínimo,
que atualmente é de R$ 1.302,00,
mas a intenção do governo é de ele-
var esse valor. Bebel ressalta que
durante os governos de Michel Te-
mer e de Jair Bolsonaro, as entida-
des representativas dos trabalha-
dores foram impedidas de entrar
no Palácio do Planalto e não con-
seguiram nenhuma interlocução
com esses governos. “Pelo contrá-
rio, foram perseguidas”, lembra.

No encontro com o presidente
Lula, os principais pontos apresen-
tados pelas centrais sindicais en-
volvem o fortalecimento do Minis-

tério do Trabalho, incluindo-se o
mundo do trabalho na concepção
e estratégias de desenvolvimento
econômico e socioambiental, assim
como a valorização da  negociação
coletiva e atualização do sistema
sindical no setor privado e no setor
público, além de garantir direitos
aos trabalhadores de aplicativos/
plataformas, por meio da elabora-
ção de políticas para a regulação
dessas relações de trabalho. Foi plei-
teado ainda a valorização do salá-
rio mínimo, com a elevação do va-
lor para R$ 1.347,00, assim como
o reajuste da  tabela do Imposto de
Renda e encaminhamento de uma
reforma tributária seguindo dire-
trizes da reforma tributária solidá-
ria, para fazer justiça social.

As centrais também querem
a recuperação dos direitos tra-
balhistas, com a revisão e ade-
quação das atuais regras traba-
lhistas. Em relação à formação
profissional, foi pedida a criação
de  um Plano Nacional de For-
mação Profissional, articulando
MEC, escolas técnicas, universi-
dades, Sistema S, além da gestão
compartilhada e paritária do Sis-
tema S. As centrais reivindicam
ainda a promoção da igualdade
nas relações de trabalho entre ho-
mens e mulheres, brancos e pre-
tos, com a elaboração de políticas
que promovam a igualdade nos
diversos contextos produtivos.

Já quanto às trabalhadoras e
trabalhadores domésticos e cuida-

dores/as, reivindica-se a regula-
mentação de proteção trabalhis-
ta, previdenciária e sindical, assim
como a garantia do direito de ne-
gociação no setor público, com a
regulamentação em lei do direito
de negociação coletiva dos traba-
lhadores do setor público. Quanto
ao combate à fome e à pobreza,
as centrais defendem o fortale-
cimento da agricultura familiar
e promovendo-se a proteção dos
trabalhadores rurais, assim
como o combate às práticas an-
tissindicais, garantindo-se o livre
direito de organização e atuação
dos sindicatos de trabalhadores.

Ao final, o presidente Lula
assinou decreto para que os Mi-
nistérios do Trabalho, do Desen-

volvimento Social e um conjunto
de outros ministérios que apre-
sentem em 40 dias proposta de
um Programa de Valorização do
Salário Mínimo. O ministro Luiz
Marinho anunciou grupos de
trabalho para o fortalecimento da
negociação coletiva e para estu-
dar regulação das relações traba-
lhistas para os trabalhadores em
aplicativos e plataformas digitais.

O ministro Marinho tam-
bém foi gentil ao saudar a Pro-
fessora Bebel e o deputado Vi-
centinho, ambos do PT, em no-
mes de todos os parlamentares
presentes à solenidade. Anunciou
também que haverá uma agenda
para a construção de uma políti-
ca para os servidores públicos.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Fotos: Divulgação

A deputada Bebel ao lado de lideranças femininas que também participaram do encontro das centrais A deputada Bebel no Palácio do Planalto, aonde ocorreu o encontro com o presidente Lula

O ministro do Trabalho, Luiz Marinho, que recebeu
a deputada Professora Bebel em seu gabinete

A deputada Professora Bebel com o secretário
da presidência da República, Marco Aurélio

Bebel com Symmy Larrat, secretária nacional LGBTQI



A10
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 19 de janeiro de 2023

CCCCCURSOURSOURSOURSOURSO

Capacitação ESG
totalizou 6 turmas
e 200 participantes
Programa teve início em setembro de 2022
e conclusão está prevista para abril deste ano

Programa ESG foi idealizado pela Prefeitura de Piracicaba

O programa de capacitação
em ESG, idealizado pela Prefeitu-
ra de Piracicaba e aplicado pela
Fundação Instituto de Adminis-
tração (FIA), recebeu a adesão de
232 colaboradores de 94 empre-
sas, criando seis turmas de estu-
do. O curso teve início em setem-
bro de 2022 e a conclusão está
prevista para abril deste ano.

“A capacitação está sendo
aplicada em seis turmas, totali-
zando 232 pessoas colaboradoras.
Todas as pessoas elegíveis que de-
sejaram participar estão estudan-
do com relevantes vozes do ESG
do Brasil. Promovido pela Prefei-
tura, este programa é conduzido
pela FIA, uma das mais premia-
das escolas de negócios do Bra-
sil. Tudo é totalmente gratuito
aos participantes. O curso tem
sido um grande sucesso”, desta-
ca o titular da Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), Alex Gama Salvaia.

O programa é parte de um
amplo projeto que, em breve,
também desenvolverá medições
e trará recomendações concre-
tas para analisar os impactos
socioambientais das empresas
da região, aprimorando as prá-
ticas empresariais para respon-
sabilidade socioambiental por
meio de letramento, indicado-
res e relatórios para melhorias.

Este desenvolvimento ocor-
re por meio de duas linhas de
ação principais: capacitação de
colaboradores de empresas da
região e medições em ESG que
trarão amplo panorama das prá-
ticas correntes e reconhecerão as
melhores empresas da região.

Salvaia também explica que,
para além do treinamento, este pro-
jeto é ainda uma ampla iniciativa
para desenvolvimento regional em
ESG. “Há a expectativa de que no
primeiro semestre de 2023, seja
anunciada uma metodologia cus-

tomizada que gerará um conjunto
específico de critérios de avaliação
para cada perfil de empresa, in-
cluindo um instrumento de ava-
liação no formato de autodecla-
ração, solicitação de evidências
para cada item e a verificação por
amostragem com visita in loco”.

PROGRAMA – O objetivo
central do programa é capaci-
tar e certificar empresas de pe-
queno, médio e grande porte de
Piracicaba, com base nas pre-
missas do ESG – termo desen-
volvido pela ONU (Organização
das Nações Unidas) em 2004,
que significa ambiental, social e
governança (Environmental,
Social and Governance). A ideia
do ESG, divulgada pelo Pacto
Global em parceria com o Banco
Mundial, corresponde às práti-
cas ambientais, sociais e de go-
vernança de uma organização,
que deve integrar esses fatores
no mercado de capitais.

Fábio Lisboa



Com a publicação da nome-
ação através da Portaria 13/
2023, de 16 de Janeiro de 2023,
a Câmara Municipal de Rio das
Pedras já conta com o cargo de
“Tradutor e Intérprete de Li-
bras” preenchido em seu quadro
de funcionários concursados. A
introdução do profissional pos-

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

Câmara disponibilizará
aprendizado de Libras
a surdos e familiares
Alternativa é possível com a nomeação de ocupante do cargo de Tradutor e Interprete de Libras

sibilitará a inclusão de pessoas
surdas nas atividades legislati-
vas, pois durante as sessões, atra-
vés da Libras (Língua Brasileira
de Sinais), poderão acompa-
nhar o desenrolar dos eventos.

“Com a presença do Tradu-
tor e Interprete de Libras em
nossos quadros, iremos também

disponibilizar para as famílias e
ou aqueles que necessitem o
aprendizado dessa forma de co-
municação, para facilitar a rela-
ção entre as pessoas envolvidas”,
pontuou o presidente da Câma-
ra Sérgio Roberto Cecotte (PSB).

“Dessa forma, as pessoas
portadoras de surdez que preci-

sam aprender a Libras, seus fa-
miliares e demais interessados,
poderão entrar em contato com a
Câmara Municipal de Rio das
Pedras, pois a Tradutora e Intér-
prete de Libras, Anne Caroline Gal-
vão Pacheco, estará à disposição
para instruir e ensinar, em benefi-
cio da comunidade”, finalizou.

CONSÓRCIO HONDA
O vendedor da Aversa Motos
Francisco Balbino está atuan-
do na Região de Piracicaba
com vendas de Consórcio
Honda. Em reunião com o
empresário Otanizio Feliciano,

da BV Sorveteria, na cidade de
Rio das Pedras, onde plan-
tões de vendas serão feitos
em Parceria com Otanizio. A BV
Sorveteria é patrocinadora do
jornal A Tribuna Piracicabana. 

Divulgação

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro am-
plo, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, lavanderia, varanda e
garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porce-
lanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.
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